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 Жители ждут 
решения проблемы 
три года.

Страница 5.

 Теннисисты района 
заняли первое место.
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 «Новый путь» идет 
своим путем.
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 Идеал мужчины для 
жительниц Ростова 
(изучаем мнение 
женского населения).

Страница 5.

На улице с каждым днем все 
холоднее, вот уже первый снег 
выпал и растаял. Для дорожных 
служб это сигнал начать зимнее 
обслуживание дорог. 

В начале недели уборочная техника 
впервые в этом сезоне посыпала проезжую 
часть противогололедной смесью. 

Материалов для обработки, по мнению 
специалистов, запасено достаточно, техника 
для обслуживания дорог имеется. 

В городском поселении, где до 31 декаб-
ря 2021 года контракт на круглогодичное 
обслуживание городских улиц заключен с 
ярославским предприятием ООО «СВЯЗИН-
ТЕРКОМ», в Ростове располагается участок, 
которым руководит мастер Вадим Снурницин. 
Здесь же, в Ростове, базируется необходимая 
для проведения работ техника: комбини-
рованные дорожные машины, тракторы с 
навесным оборудованием. Есть погрузчик, 
грейдер и самосвал.

– Мы осуществляем комплексное обслужи-
вание улиц Ростова. Летом подметаем дороги 
и тротуары от песка и грязи, собираем мусор 
с обочин и автобусных остановок. Зимой мы 
чистим от снега улицы и основные тротуары от 
снега, посыпаем их песчано-соляной смесью 
или поливаем специальными реагентами. 
Вид использования противогололедной 
смеси зависит от температуры окружающего 
воздуха, – говорит Вадим Юрьевич.

По его словам, имеющаяся техника 
исправна, реагенты для обработки улиц 
и тротуаров готовы. В этом сезоне их уже 
пускали в ход, когда в начале этой недели за 
считанные часы на проезжей части образо-
вался опасный для водителей ледяной накат. 

Впрочем, к вождению в зимних условиях 
необходимо быть готовым и водителям 
транспортных средств. Из-за перепада тем-
ператур и осадков на проезжей части может 
образоваться гололедица. Необходимо соб-
людать скоростной режим и неукоснительно 
соблюдать правила дорожного движения.

Более подробную информацию о готов-
ности дорожных служб и поселений Ростов-
ского района к предстоящей зиме читайте 
в следующем четверговом выпуске газеты. 

Что касается обслуживания дорог в го-
роде в новом 2022 году, подрядчик станет 
известен после проведения аукциона в 
начале декабря. Посыпка тротуаров важна не меньше, чем дорог.

Борьба со снегом 
начинается

 Один день из жизни 
участкового 
инспектора.

Страница 8.

 Экономика и 
медицина в 
условиях пандемии.
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Наши корр.

 › Короткой строкой

 11 ноября в Ростове, в районе 
улицы Северной, произошел 

крупный прорыв на магистральном 
водоводе. На следующий день работ-
ники «Южного водоканала» приступили 
к ликвидации утечки, в связи с чем в 
Ростове, Восходе и Варницах отключили 
холодное водоснабжение. Ремонтные 
работы продолжались несколько часов 
и завершились поздно вечером.

 В минувшие выходные дни 
неравнодушные жители 

Поречья-Рыбного в шестой раз 
вышли на субботник, чтобы при-
вести в порядок сосновые посадки 
близ поселка. Это место в будущем 
планируется благоустроить, а пока тут 
выпилили лишнюю поросль, убрали 
мусор и сухие ветки. Совместный труд 
на благо малой родины завершился 
совместным чаепитием с домашними 
пирогами, блинами и завитушками.

 В Угличе прошел фести-
валь-конкурс детских работ 

«Красота, дарующая радость». В 
этом году в нем приняло участие по-
рядка 250 конкурсантов, в том числе 
и воспитанники Ростовской детской 
школы искусств. Конкурсная комиссия 
присудила Диплом лауреата Марии 
Минько, Диплом III степени – Милане 
Амировой, и поощрительный Диплом 
– Анастасии Родионовой.

 Подведены итоги этапа 
Всероссийского конкурса 

«Туристический сувенир» для 
участников из Северо-Западного, 
Центрального, Южного и Северо-
Кавказского федеральных округов. 
На победу претендовали 324 изделия 
из 32 регионов России, в том числе 
19 – из Ярославской области. 11 пред-
ставленных работ вышли в финал. 
Есть среди них сувениры из Ростова. В 
номинации «Сувенир города» лучшим 
признан «Ростовский колокольчик», из-
готовленный Максимом Шабаловым из 
«Дома ремесел». Работы победителей 
примут участие в общенациональном 
финале конкурса «Туристический су-
венир» с 10 по 12 декабря в Саранске.

 В начале 2022 года в област-
ной клинической больнице 

откроется дневной стационар оф-
тальмологического отделения. Здесь 
будут оказывать специализированную 
медпомощь, в том числе проводить 
малые хирургические операции. По 
предварительным подсчетам, про-
ходить лечение здесь смогут до 10 
человек в день.

 Эксперты выяснили: от 10 до 
30% выданных сертификатов 

о пройденной вакцинации в России – 
поддельные. Судя по их выводу, чаще 
всего «липу» используют работники 
сферы различных услуг и медики, в 
том числе и те, кто работает в «красных 
зонах». С аналогичной проблемой столк-
нулись власти Италии, Нидерландов, 
Франции, Испании и Великобритании. 
В России использование поддельного 
сертификата о мнимой вакцинации 
приравнено к уголовно наказуемому 
деянию. За их изготовление и сбыт 
можно получить до двух лет лишения 
свободы, а за покупку и использование 
– до одного года.

 С 1 января 2022 года жители 
России смогут получить 

налоговый вычет за расходы на 
занятия спортом. Для этого не-
обходимо указать в декларации все 
суммы, потраченные за год на спорт 
(но не более 120 тыс. руб.), подтвердив 
все сохраненными кассовыми чеками. 
При этом необходимо, чтобы спортклуб 
или фитнес-центр были включены в 
перечень спортивных организаций, 
утвержденных Правительством РФ.
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 ›Благоустройство

Улицу 
отремонтировали!

В Семибратове подходят к 
концу работы по ремонту 
улицы Комсомольской. 

Тем самым администрация по-
селения выполнила многочисленные 
просьбы жителей по приведению 
дороги в порядок.

В настоящий момент на улице 
уложено новое асфальтовое покры-

тие и отсыпаны обочины, которые 
окончательно приведут в порядок 
уже в следующем году. 

Работы по ремонту улицы 
Комсомольской удалось выполнить 
благодаря выделению средств из 
бюджета Ярославской области. 
Качество ремонта признано удов-
летворительным.

 ›Новости спорта

Наши – первые!
На днях в спортивном 
корпусе Ярославского 
университета имени 
П.Г. Демидова состоялся 
второй этап Спартакиады 
городских округов и 
муниципальных районов 
Ярославской области 
сезона 2021-2022 годов.

В этот раз более 100 спортсменов 

соревновались в настольном теннисе. 
В группе «Б» команда Ростовского 
района (мужской состав) заняла 
первое место, с чем мы её и поздрав-
ляем! На втором месте – тутаевцы и 
на третьем – участники из Углича. 

Женский состав на этих же сорев-
нованиях занял пятое место, уступив 
призовую тройку мест участницам 
из Тутаевского, Ярославского и 
Угличского районов.

Теннисисты из Ростова – победители. 

 ›Образование

Школам –  
новые автобусы

Почти 900 школьников 
Ростовского района 
пользуются для поездок 
в образовательные 
учреждения школьными 
автобусами.

Для ребят – это комфорт, удобство 
и безопасность, ведь за их рулем на-
ходятся настоящие профессионалы 
своего дела. Но, как и любая техника, 
школьным автобусам регулярно 
требуется обновление, поскольку 
они интенсивно эксплуатируются. 

На днях Правительство Ярослав-
ской области передало в Ростовский 
район четыре новых школьных 
автобуса. Они распределены в 

Петровскую, Семибратовскую и 
Шурскольскую школы, а также в 
школу имени Евгения Родионова. 

– Как и машины скорой по-
мощи, новый транспорт для под-
воза учеников в муниципальные 
районы передали без проведения 
торжественной процедуры выдачи 
ключей. Врио главы региона Миха-
ил Евраев решил, что в сложных 
эпидемиологических условиях 
подобное мероприятие неумест-
но. Это правильное и взвешенное 
решение, позволившее ускорить 
процесс транспортировки автобусов 
до образовательных учреждений, – 
считает глава Ростовского района 
Андрей Шатский. 
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 ›Пенсионный фонд информирует

Статус «предпенсионер» 
За получением справки об 
отнесении к категории пред-
пенсионера гражданин может 
обратиться не только лично в 
клиентскую службу ПФР или 
в МФЦ, но и удаленно — через 
сервис в личном кабинете 
гражданина на сайте ПФР. 

Для этого необходимо войти в 
личный кабинет при помощи пароля и 
логина учетной записи после регист-
рации на Едином портале госуслуг, 
выбрать в разделе «Пенсии» вкладку 
«Заказать справку (выписку) об 
отнесении гражданина к категории 
граждан предпенсионного возрас-
та», после чего указать орган, куда 

предоставляются сведения, – Феде-
ральная налоговая служба РФ или 
работодатель. 

При желании сформирован-
ную справку можно получить на 
электронную почту, сохранить, 
распечатать, а также посмотреть 
в разделе «История обращений». 

Обращаем внимание, что для 
получения льгот, предусмотренных 
для предпенсионеров, достаточно 
обратиться с заявлением в ведомство, 
предоставляющее льготу, которое 
по каналам межведомственного 
взаимодействия самостоятельно 
запросит необходимые сведения.

По материалам сайта admrostov.ru.

 ›Современный подход

Школьники решают,  
какой должна быть школа

Учащиеся гимназии 
им. А.Л. Кекина 
представили 9 проектов 
по развитию школьной 
инфраструктуры в рамках 
школьного инициативного 
бюджетирования 
губернаторского проекта 
«Решаем вместе!».

Среди них обустройство большой 

аудитории и вестибюля, читального 
зала школьной библиотеки и второго 
этажа здания гимназии, обустройство 
школьной обсерватории и реставрация 
статуй на фасаде школы. Интересные 
идеи были и по созданию технокласса, 
а также декорированию коридора 
2 этажа школы.

На презентацию каждой идеи 
давалось не более 5 минут, за кото-
рые старшеклассники должны были 
просто и понятно рассказать о своем 

проекте, убедить слушателей, что 
именно их предложение достойно 
реализации. 

В результате школьного голо-
сования, в котором принимали 
участие учащиеся 9-11 классов, 
с отрывом в один голос победил 
проект по устройству стрелкового 
тира в подвале здания гимназии. На 
реализацию проекта-победителя из 
областного бюджета будет выделен 
1 млн руб.

 ›Дата в календаре

Налоги любят 
точный счет

Ежегодно 21 ноября 
отмечается День 
работника налоговых 
органов Российской 
Федерации.

Налоги – это цена, которую мы 
платим за возможность жить в циви-
лизованной стране, где гражданам 
обеспечивается безопасность и ока-
зывается множество важных услуг. 
Например, бесплатная медицина 
и образование. А для выполнения 
данных функций государству нужны 
средства, значительная часть из 
которых формируется за счет на-
логовых поступлений.

Накануне праздничной даты наш 
корреспондент Алексей Крестьянинов 
встретился с начальником Меж-
районной инспекции федеральной 
налоговой службы России № 7 по 
Ярославской области, советником 
государственной гражданской службы 
I класса В.В. Земсковой, чтобы по-
знакомить читателей с результатами 
деятельности налогового ведомства.

– Вера Владимировна, актуальная 
тема – реформирование налоговой 
инспекции. Как оно происходит, что 
изменилось для жителей Ростовского 
района? 

– С 1 ноября 2021 г. существовав-
шая в Ростове Межрайонная ИФНС 
России № 2 реорганизована путем 
присоединения к Межрайонной 
ИФНС России № 7 по Ярославской 
области. Адрес ее местонахождения: 
г. Ярославль, ул. Корабельная, 1. 

Для налогоплательщиков Ростов-
ского района, в принципе, ничего 
не изменилось: прием граждан 
по-прежнему продолжает осу-
ществляться в операционном зале 
города Ростова. Штат инспекции 
составляет 250 человек. Высшее 
образование имеют 86% сотрудни-
ков, средний возраст – 39 лет, стаж 
работы более 15 лет имеют 50% 
служащих. Важность и значимость 
труда налогового инспектора по-
нятна, от его результатов зависит 
экономическое развитие страны и 
благополучие граждан.

– Сколько налогоплательщиков 
и людей, зарегистрированных в ка-
честве самозанятых, в межрайонной 
инспекции № 7?

– На учете в инспекции состоит 
426 тысяч налогоплательщиков, из 
них 4513 – юридических лиц, 5584 – 
индивидуальных предпринимателей. 
В качестве самозанятых зарегистри-

ровались 4797 граждан. За 10 месяцев 
2021 года в консолидированный 
бюджет Российской Федерации от 
налогоплательщиков, состоящих на 
учете в инспекции, поступило 25437 
млн руб. налогов и сборов, что сос-
тавляет 130% к уровню прошлого 
года. Дополнительно по результатам 
контрольно-аналитической работы 
поступило 722 млн руб.

Значимую роль в стабильности 
и финансовой обеспеченности бюд-
жетов муниципальных образований 
играют местные налоги. Поэтому рост 
поступлений этих налогов является 
одним из приоритетных направлений 
совместной деятельности налоговых 
органов и местных органов власти.

Бюджет Ростовского муниципаль-
ного района выполнен на 111,9%. 
Общие поступления составили 
324070 тыс. руб.

– Расскажите о проекте «Добро-
совестное поведение на рынке»?

– Он направлен на легализа-
цию розничной торговли. Данная 
сфера деятельности давно требо-
вала внимания, ведь не секрет, 
что часть продавцов работает без 
государственной регистрации, без 
применения контрольно-кассовой 
техники, что не только приносит 
ущерб государству, но и нарушает 
права граждан. Мы проводим 
целенаправленную работу по вы-
воду таких продавцов «из тени», 
чтобы для всех участников рынка 
были созданы равные условия для 
ведения бизнеса.

– Вера Владимировна, что бы вы 
хотели пожелать своим коллегам?

– Я от всей души поздравляю всех 
сотрудников и ветеранов налоговой 
службы с праздником! Наша жизнь 
– это не только трудовые будни, но 
и хорошие, счастливые события и 
моменты. Желаем всем здоровья, 
счастья и благополучия.

Одной из вех становления налого-
вой службы стал указ Екатерины II о 
создании экспедиции государственных 
доходов. В последующие годы рефор-
мирование налоговой системы страны 
продолжилось. Результатом стала 
отлаженная система финансовых 
поступлений в бюджет страны. Все 
резко изменилось после октября 
1917 года. Восстановление налоговой 
системы произошло в 1920-х годах, и 
окончательно ее сформировали лишь 
спустя десять лет. 21 ноября 1991 года 
Указом Президента РФ в стране создали 
Государственную налоговую службу.

Всероссийский день правовой 
помощи детям

19 ноября 2021 года 
во всех субъектах 
Российской Федерации в 
соответствии с решением 
Правительственной 
комиссии по вопросам 
реализации Федерального 
закона от 21.11.2011 г. 
№ 324-ФЗ «О бесплатной 
юридической помощи в 
Российской Федерации» 
проводится Всероссийский 
день правовой помощи 
детям.

На территории Ростовского 
муниципального района в этот 
день планируется проведение 
ряда мероприятий по правовому 
просвещению, консультированию 
детей в образовательных учреж-
дениях города и района, на базе 
управления туризма, культуры, 
молодёжи и спорта, Городского 
центра молодёжи и спорта, моло-
дёжного центра «Ростов Великий», 
администраций поселений, центра 
«Содействие». Представители ОМВД 
России по Ростовскому району про-
водят тематические выступления 
на базе школ среди обучающихся 
и педагогических составов. 

19 ноября 2021 года с 9:00 до 

12:00 на базе администрации Рос-
товского муниципального района 
по адресу: Ярославская область, 
г. Ростов, Советская площадь, д. 15 
(малый зал), будет организован 
консультационный пункт с участием 
представителей органов прокуратуры, 
УПФР в г. Ростове Ярославской об-
ласти, отдела опеки и попечительства 
управления образования админи-
страции Ростовского муниципального 
района, отдела ЗАГС Ростовского 
района, ОССП по Ростовскому и 
Борисоглебскому районам УФССП 
России по Ярославской области, 
отдела по вопросам миграции ОМВД 
России по Ростовскому району, тер-
риториальной комиссии по делам 
несовершеннолетних и защите их 
прав Ростовского муниципального 
района, детского общественного со-
вета при уполномоченном по правам 
ребёнка в Ярославской области, 
филиала по Ростовскому району 
ФКУ «Уголовно-исполнительная 
инспекция УФСИН по Ярославской 
области» по оказанию правовой по-
мощи детям и родителям (законным 
представителям) по защите прав и 
законных интересов детей.

Запись на приём производится 
по тел.: 8 (48536) 6-12-61, заявки 
принимаются до 19 ноября 2021 г.

Также в этот день работают 

консультативные пункты:
• на базе адвокатских и нотари-
альных контор Ростовского муни-
ципального района: 
 › адвокатская контора г. Ростова: 

ул. Моравского, д. 1/19;
 › нотариальные конторы г. Ростова: 

 › ул. Фрунзе, 46А, 
 › ул. Пролетарская, д. 40, 
 › ул. Спартаковская, д. 98;
• на базе отдела опеки и попечи-
тельства управления образования 
администрации Ростовского муни-
ципального района по оказанию 
правовой помощи гражданам;
• на базе центра «Содействие» по 
оказанию психологической помощи 
гражданам.

Территориальная комиссия по делам 
несовершеннолетних и защите их прав 
Ростовского муниципального района, 

тел.: 8 (48536) 6-12-61.

 ›Новый формат

В повестку совещаний включат 
обращения жителей

В режиме ВКС прошло 
оперативное совещание 
при врио губернатора 
региона Михаиле Евраеве, 
в котором принял участие 
глава Ростовского района 
Андрей Шатский. 

В рамках повестки обсудили 
текущую эпидемиологическую си-
туацию по распространению новой 
коронавирусной инфекции COVID-19 
на территории Ярославской области. 
Всего с начала периода пандемии в 
области выявлены более семидесяти 
тысяч заболевших. 

На территории Ростовского 
района с диагнозом COVID-19 за-
фиксировано пять с половиной 
тысяч жителей, выписано с вы-
здоровлением – 3819 ростовцев. На 
сегодняшний день на стационарном 
лечении находятся 170 человек, на 
амбулаторном – 498. 

В повестку заседаний, сказал врио 
губренатора, кроме запланирован-
ных вопросов будет включаться и 
обсуждение актуальных для жителей 
региона проблем, о которых они 
пишут в социальных сетях. 

Следует отметить, что в Ростовском 

районе действует муниципальный 
центр управления по работе с об-
ращениями граждан. За три месяца 
отработано порядка 90 обращений; 
самые «горячие» темы сообщений: газ 
и топливо, благоустройство, дороги, 
ЖКХ и общественный транспорт. 

Местное самоуправление
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Реклама, информация

Ремонт 
телевизоров,
гарантия от 3 до 12 мес.,
СВЧ-печей, на дому. 

Качество, гарантия. 
Ремонт цифровых 

приставок.
Т.: 8-962-204-33-71.

ИНТЕРНЕТ, Wi-Fi, 
спутниковое и 

бесплатное цифровое 
телевидение. 

Ремонт телевизоров, 
компьютеров.
8-915-966-52-72,
8-905-133-26-58.

РЕМОНТ ХОЛОДИЛЬНИКОВ, ИМПОРТНЫХ 
СТИРАЛЬНЫХ МАШИН, КАСС, ВЕСОВ
Продажа и установка кондиционеров, 
доставка на заказ любой бытовой техники
по оптовым ценам.              Гарантия. Качество.

Т.: 6-25-23, 8-905-633-46-70.
Вход и въезд с угла дома Карла Либкнехта, з.

ОТКАЧКА 
СЕПТИКОВ 

И ЯМ
8-915-960-90-93, 
8-903-829-74-79. 

Сварка 
металлоконструкций.
• ковка • лестницы

• ворота • ограждения.
Т.: 8-903-692-09-13.

МОНТАЖ ЗАБОРОВ, ЗАМЕНА 
КРОВЛИ, ПОДЪЁМ ДОМОВ.

Т.: 8-905-647-91-74, 8-980-746-49-64.

Ремонт ИМПОРТНЫХ СТИРАЛЬНЫХ МАШИН
на дому. Гарантия. 8-915-983-52-48.

Грузоперевозки
Ситроен Джампер (цельно-
металлический), до 1,7 т.
Город, район, область, РФ.
Попутный груз до Москвы.
Т.: 8-960-540-43-60.

Грузоперевозки

Песок, отсев, щебень, гравий, 
чернозем, навоз, перегной.

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ
а/м Газель 1,5 т. Длина 4 м, высота 1,8 м
Город, район, область, Москва, РФ. 
 Услуги грузчиков.

Т.: 8-961-974-88-61.

Грузоперевозк и 
а/м Газель Некст
по городу, области, России.
Длина кузова – 4,2, 18 кв. м.
Т.: 8-903-820-95-98.

А/м ЗИЛ 5 куб. м
Песок, крошка, щебень, гравий, 

навоз коровий, куриный,
торф, дрова березовые.

Т.: 8 960-536-41-55.

Услуги электрика, 
сантехника, 

мелкий ремонт.
Быстро, качественно, недорого!
Т.: 8-910-824-26-46.

Грузоперевозки а/м 
Газель-тент 1,5 т.
Город, район, область.
Грузчики.
Т.: 8-905-137-84-29, 
8-980-655-30-99, Андрей.

Грузоперевозки 
а/м Газель (длина 
кузова – 4,20), грузчики.
По городу, области, России.
Т.: 8-903-820-05-63.

Грузоперевозки
а/м Газель 1,5 т 

(тент) 2 х 2 х 4,20 метра
город, район, область, РФ

Т.: 8-920-139-12-14,
Алексей.

Доставка
Песок, щебень, гравий, 

отсев, чернозем,
 аренда а/м.

Т.: 8-980-654-53-78.

РЕМОНТ КВАРТИР,
ДОМОВ

Гарантия. Качество.
Доставка стройматериалов 
бесплатно. Стаж 20 лет.

Т.: 8-903-646-14-77, 8-915-963-53-07.

Грузоперевозки
а/м Пежо Боксер 

15 куб.

8-960-535-10-01, 
8-915-966-01-23.

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ
Ниссан с прицепом,

грузчики.
Т.: 8-901-273-87-51.

А/м КамАЗ 13 т.
Привезу песок, крошку, 
щебень, гравий, булыгу 

(в любое время).
Т.: 8-980-657-04-44.

АО О/Х "ЗемляРесурс" 
осуществляет выдачу разрешения 
на пушные виды на 2021 - 2022 гг.

по адресу: г. Ростов, ул. Кирова, 21.
Тел.: 8-903-638-26-38 

   или 8-910-813-97-00.

ДОСТАВЛЮ щебень, 
торф, песок, отсев, поч-
венный грунт, перегной, 

почасовая аренда.
КамАЗ 13 т, ЗИЛ 6 т

экскаватор-
погрузчик JCB-4CX.

Т.: 8-962-214-75-12.

сено в рулонах 
300-350 кг.

Т.: 8-903-691-99-08.

РЕМОНТ любых 
холодильников на дому

ГАРАНТИЯ 1 год! КАЧЕСТВО
Т.: 8-909-277-27-48,

8-915-978-07-27.

РЕМОНТ
КВАРТИР.
Т.: 8-910-825-94-87.

СПИСАНИЕ КРЕДИТОВ
И ДОЛГОВ!*

- Помощь в получении кредитов в сложных ситуациях.
- Сохраняем имущество.
- Оплата наших услуг в рассрочку.
- Бесплатная консультация.
- Работаем по всем регионам России.

Тел.: 8-901-175-63-68.

СТРОИТЕЛЬСТВО И РЕМОНТ

КРОВЕЛЬНЫЕ РАБОТЫ.
Фундаменты, дома из бруса и каркасные дома, пеноблоки.

Т.: 8-906-635-71-31.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ 
ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА.

**
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› Конкурс

Расскажите всем о вашем питомце
Дорогие читатели, 
предлагаем вам стать 
участниками конкурса 
«Братья наши меньшие». 

Присылайте нам свои инте-
ресные истории про домашних, 

или не очень домашних, животных. 
Конкурс проводит редакция 

с 1 октября по 31 декабря 2021 года. 
Итоги подведем в январе. 
Лучшие материалы будут 

опубликованы. А победителей 
ждут призы. 

Подробности по тел.: 6-25-50. 
Заметки можно присылать как 

в электронном (e-mail: gazeta-rost-
vest@mail.ru), так и в рукописном 
варианте (по адресу: г. Ростов, ул. 
Карла Маркса, 10). 

 ›Говорим и пишем по-русски правильно

Почему кофе мужского рода?
Для нас такие слова, 
как лето, море, поле, 
привычны в среднем роде, 
а также иностранные 
несклоняемые слова, 
оканчивающиеся на 
гласную букву (трюмо, 
фото, эскимо). Почему же 
кофе мужского рода?

Кофе – иностранное слово, кото-
рое пришло в Россию в XVII веке, а 
начало распространяться уже в XVIII 
веке. Пётр I, познакомившийся с 
этим напитком в Голландии, активно 
продвигал его в России. 

Поскольку слово иностранное, 
то и произносили его по-разному: 
и кофий, и кофей. Например, 

Н.В. Гоголь в своём литературном 
творчестве использовал слово ко-
фий, а Ф.М. Достоевский – кофей. 
У А.С. Пушкина в «Капитанской 
дочке» и письмах мы тоже видим 
слово кофей.

До начала XX века в русской 
литературе встречаются оба вари-
анта этого слова. Хотя уже в 1882 г. 
в словаре В.И. Даля слово кофе 
зафиксировано как несклоняемое 
мужского рода. Очевидно, что для 
русской речи было привычно слы-
шать хороший кофий или кофей. А 
когда употребление кофий (кофей) 
ушло, то его родовое значение 
перешло на кофе, это слово тоже 
стало мужского рода.

Кстати, метро тоже сначала было 
мужского рода (в СССР выпускалась 

газета «Советский метро»), и кино 
не было среднего рода, поскольку в 
первоначальном варианте они об-
разовались от слов метрополитен и 
кинематограф. А сейчас норма для 
слов метро и кино – средний род, 
так как это более естественно для 
русского языка.

В последнее время в разговор-
ной речи допускают произношение 
слова кофе в среднем роде, но для 
сохранения языковой базы лучше 
всего использовать устоявшиеся 
нормы, которые являются неотъем-
лемой частью культурного наследия. 
Именно поэтому кофе всё-таки он 
(мужского рода). 

Не будем забывать об этом даже 
в повседневной разговорной речи.

Ника Куркова.

› Искусственное наводнение 

Жители ждут решения 
проблемы три года

Для Ростова, 
расположенного 
в низменной 
приозерной котловине, 
своевременный 
отвод грунтовых вод 
чрезвычайно важен, 
поскольку это дает 
возможность избежать 
подтопления территории.

На днях в редакцию газеты 
пришел староста улицы 9 Мая 

Николай Дормаков. А проблема, 
заставившая его обратиться за 
помощью к журналистам, такова. В 
советское время вдоль задней части 
его участка была прокопана канава. 
В нее собирались грунтовые воды 
с домовладений, расположенных 
вдоль улиц Урицкого, 8 Марта, 9 Мая 
и Петровского переулка, после чего 
они стекали по канаве в пойму реки 
Романиха. Вся эта годами налаженная 
ирригационная система исправно 
функционировала, пока в 2016 году 
администрация города не выдала 

разрешение на строительство 
нескольких новых домов-

ладений в пойме Романи-
хи. Владелец одного из 

них засыпал ливневую 
канаву, поскольку 
она оказалась на его 
участке. Но воде-то 
границы участков не 
указ: она как текла, 
так и продолжила 
течь, только уже не 
в пойму, как раньше, 
а на участки рас-
положенных вдоль 
улицы 9 Мая домов.

Три года шла 
переписка между 
жителями и ад-
министрацией ГП 
Ростов, чтобы вос-
становить канаву и 
как-то отвести воду. 

Так как обещанные ею 
меры не выполнялись, 

люди обращались во 
все инстанции, включая 

прокуратуру и приемную 
губернатора Ярославской 

области.
В 2019 году администрация 

Ростова все же пошла навстречу 

жителям: заложила бетонную трубу 
под улицей 9 Мая, пропустила ливне-
вые стоки по канаве, проложенной 
вдоль лицевой части домов. Обра-
зовавшийся «аппендикс» (отрезок 
канавы, ведущий в никуда), из-за 
которого происходило подтопление, 
пересыпали. Это обстоятельство 
вызвало недовольство одного из 
жителей Петровского переулка, и 
все снова разрыли. В результате 
подтопление участков началось 
снова и продолжается по сей день.

«Мой дом находится на улице 
9 Мая. Весь низ моего участка за-
лит водой глубиной в несколько 
сантиметров. У соседки из дома 13 
ситуация еще хуже – у нее забо-
лотилась почти половина участка, 
вымокли и погибли яблони, подгнила 
и рухнула сарайка. Не представляю, 
что у нас будет делаться весной, 
когда начнет таять скопившийся 
за зиму снег», – говорит Николай 
Сергеевич.

По его мнению, засыпанную 
когда-то канаву необходимо срочно 
восстановить, поскольку когда-то 
она была отражена на карте, храня-
щейся в управлении архитектуры. 
И это было бы самым правильным 
решением.

Но в администрации Ростова 
иное мнение. Там считают, что 
лучше сделать закрытую ливневую 
канализацию, проложив ее по Пет-
ровскому переулку. Сделать это 
планировалось до 31 августа 2021 
года. Но по ряду причин произошла 
задержка, и все работы перенесены 
на весну 2022 года. 

Тем временем вода продолжает 
подтоплять участки жителей. Зима 
сгладит проблему, но весной напомнит 
о себе локальным наводнением.

Алексей Крестьянинов.
Гряды подтоплены, забор 
сгнил и почти упал. 

Кольчуга, седло и 
копьё?
• Елена Фролова • Фото Вячеслава Комолова

19 ноября отмечается Международный мужской день. Идеал мужчины 
менялся в разных странах в разные эпохи. Древние греки ценили 
стройность и красоту, персы и австрийцы – силу и мощь. В балладах 
воспевались рыцарство средневековых героев, эрудированность и 
интеллект мужчин эпохи Возрождения, галантность придворных 
кавалеров, весёлый нрав гусаров и изысканность денди. А каков 
идеал мужчины у представительниц прекрасного пола в наши дни?

Юлия Евгеньевна: Мужчина, преж-

де всего, должен быть порядочным, 
иметь выдержку, уметь держать себя 
в руках и быть хозяином своему 
слову. На этом, на мой взгляд, осно-
вывается мужское слово, мужское 
начало. Что же касается финансовой 
стороны вопроса, то можно жить и 
«в шалаше», но совместно строить 
быт, создавать уют дома. Мой папа 
соответствовал данным критериям.

Галина Васильевна: Главные 

качества идеального современного 
мужчины – доброта, четность, по-
рядочность. Мужчина – помощник во 
всех делах, будь то засолка капусты 
или оклейка обоев в квартире. Чтобы 
были совместные дела. Была у нас 
машина, так мы и мыли её вместе. 
А вообще, мужчина – это всегда 
опора для женщины.

Анна Алексеевна: Мой идеал – это 

сильный, умный, красивый мужчина. 
Но даже это не главное. В семье, 
чтобы она была крепкой, должны 
быть любовь, взаимопонимание и 
сочуствие, если хотите, даже со-
страдание друг к другу. Мы вместе с 
Владимиром Викторовичем 34 года, 
это родной и близкий мне человек.

Ирина Евгеньевна: Идеальный 

мужчина – это внимательный, 
чуткий, понимающий с полуслова, 
с полувзгляда. Идеальный муж-
чина – человек, который всегда 
может помочь дельным советом. 
Это должен быть человек, которому 

можно доверять и довериться.Но 
идеально, когда друг другу оба идут 
на уступки, и мужчина, и женщина, 
если они, конечно, подходящие друг 
другу половинки.

Любовь Александровна: Муж-

чина должен быть порядочным, 
честным, добрым, заботливым…Не 
пьющий… Помните песню, её рань-
ше пела Екатерина Семенова? Там 
был четкий идеал мужчины: «Чтоб 
не пил, не курил, / И цветы всегда 
дарил. / В дом зарплату отдавал, / 
Тёщу мамой называл. / Был к фут-
болу равнодушен, / А в компании 
не скушен. / И к тому же чтобы он 
/ И красив был, и умён».

Галина Анатольевна: Идеальный 

мужчина – это такой мужчина, чтобы 
женщина чувствовала себя за ним, 
как за каменной стеной. Чтобы рядом 
было надежное плечо, чтобы на 
мужчину можно было положиться 
во всех без исключения вопросах, 
касающихся совместной жизни, в 
том числе и в финансовых.

Нина Александровна: В юности 

обращаешь внимание только на 
красоту, а еще на любовь. С года-
ми понимаешь, что немаловажно, 
чтобы мужчина был порядочным, 
верным, помогал во всем. А еще 
я люблю веселых мужчин, мой 
супруг, с которым мы вместе вот 
уже 53 года, именно такой. И я, и 
он играем на баяне, любим петь. 
Поем каждый день в любое время 
суток, когда душа попросит, делаем 
что-то на кухне и поем. Он у меня 
все старинные песни знает: «Старый 
клен», «Фонари» (Жана Татляна), 
«Бабье лето». Да и без народных 
песен никуда. В жизни, как извест-
но, нет гармонии, только в музыке 
гармония есть! 

Образ идеального мужчины менялся в зависимости от эпохи, в 
которой жили люди. Сначала это были храбрые воины, затем 
интеллектуалы, а теперь тот, кто и защитить сможет, и, если надо, 
подгузник ребенку поменяет. Так или иначе, лучшего мужчину 
определяет женщина. 

Обратная связь
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 ›Что случилось

Обнаружен труп
13 ноября в 21:25 сотрудники 

МЧС в присутствии полицейских 
и родственников вскрыли дверь 
квартиры дома во 2 МКР Ростова, 
хозяин которой несколько дней не 
выходил на улицу и не отзывался 
на звонки по телефону. Мужчина 
1977 г.р. обнаружен мертвым. Про-
водится проверка.

Два года строгого 
режима

В январе 2019 года 33-летний 
житель Ростова пришел в гости к 
своему знакомому. Возникла ссора, 
посетитель нанес хозяину множест-
венные удары руками и ногами, 
причинив пострадавшему тяжкий 
вред здоровью.

В ходе следствия мужчину 
приз нали виновным в совершении 
преступления и обвинили его по ч. 1 
ст. 111 УК РФ (причинение тяжкого 
вреда здоровью, опасного для жизни 
человека). Ростовский межрайонный 
суд назначил обвиняемому наказание 
в виде двух лет лишения свободы 
с отбыванием в исправительной 
колонии строгого режима.

Дорогая 
доверчивость

На минувшей неделе сразу не-
сколько жителей Ярославской области 
выполнили указания позвонивших 
по телефону неизвестных лиц и 
лишились кровно заработанных 
сбережений. В ряде случаев фи-
нансовые потери оказались очень 
ощутимы. 

 Так, женщина 1963 г.р. по-
верила, что на нее кто-то 

оформляет кредит, не стала проверять 
озвученную информацию в банке и 
перевела на неизвестный счет 560 
тыс. руб. Но этого мошенникам по-
казалось мало, и они смогли убедить 
доверчивую женщину дополнительно 
оформить на себя кредит и пере-
вести дельцам еще 1 млн 890 тыс. 
руб. После этого мнимые банкиры 
перестали выходить на связь.

 Еще более показательный 
случай произошел с ярославцем 

1958 г.р. Мужчине позвонили неиз-
вестные, представились сотрудни-
ками банка и убедили установить на 
сотовый телефон приложение. Как 
только пенсионер это сделал, с его 
счета списался 1 млн руб. Мошен-
ники продолжили ему названивать 
(следователи потом насчитали за 
два дня 21 звонок с неизвестного 
номера), сумев убедить провернуть 
настоящую финансовую операцию. 
Доверчивый пенсионер объехал 
несколько отделений банков и 
перевел все свои сбережения на 
несколько «безопасных счетов». В 
итоге лишился внушительной суммы 
более чем в 5 млн руб.

Буйный пассажир
7 ноября 60-летний житель 

Ярославской области сел в го-
родской автобус и открыл в нем 
бутылку крепкого алкоголя. Один из 
пассажиров сделал ему замечание, 
попросив не нарушать общественный 
порядок. В ответ нарушитель напал 

на пассажира с кулаками, нанеся ему 
несколько ударов, напугал ребенка. 
По факту случившегося возбуждено 
уголовное дело по ч. 2 ст. 213 УК РФ 
(хулиганство). На время следствия 
мужчина помещен под стражу.

«Сообщи, где торгуют 
смертью»

В Ярославской области подве-
дены итоги общероссийской акции, 
направленной на выявление пре-
ступлений, связанных с незаконным 
оборотом наркотиков. За время ее 
второго этапа правоохранители 
провели более 320 рейдов, изъяв из 
оборота более 320 г наркотических 
и психотропных веществ. По 22 
фактам возбуждены уголовные дела.

Сотрудники полиции напоминают: 
анонимно сообщить о фактах не-
законного потребления и обороте 
наркотиков можно по круглосуточ-
ному телефону доверия Ярославской 
области: 8-4852-73-10-50. 

Срок за пьяную езду
В 2020 году суд приговорил 

38-летнюю жительницу Костромы 
к лишению прав на два года за 
управление автомобилем в со-
стоянии алкогольного опьянения. 
Однако в апреле 2021 года она вновь 
совершила аналогичное деяние на 
территории Ярославской области. 
В этот раз наказание было жестче: 
ее приговорили к 9 месяцам лише-
ния свободы с отбыванием срока 
в колонии-поселении и лишению 
права управлять транспортными 
средствами еще на 3 года.

Осторожнее 
на переездах!

Северная железная дорога 
напоминает водителям автотранс-
портных средств о неукоснительном 
соблюдении правил проезда желез-
нодорожных переездов. 

Помните! Движение автомоби-
ля на мигающий красный сигнал 
установленного перед переездом 
семафора категорически запрещено, 
а цена сэкономленной при этом 
минуты может быть очень высокой. 

Относительно недавно на СЖД 
водитель грузовой фуры выехал на 
переезд перед приближающимся 
грузовым поездом и тем самым 
спровоцировал столкновение. В 
результате локомотив, перед тем 
как остановиться, протащил машину 
по рельсам 70 метров. Нарушитель 
погиб, а электровоз сошел с рельсов. 

Водитель, не нарушай установ-
ленные правила!

Железнодорожные 
пути – не место 
для прогулок

6 ноября в 15:20 на станции 
Ростов железнодорожные пути в 
неустановленном месте перешел 
мужчина без сигнального жилета 
работника ж/д. Нарушителем ока-
зался житель Ярославской области 
1988 г. р. Ему выписан администра-
тивный штраф 100 руб.

Аналогичные нарушения установ-
ленных правил сотрудники линейного 
отдела полиции зафиксировали 7 и 

13 ноября. Нарушителям удавалось 
скрыться. 

Сбил подростка
11 ноября в 07:45 в Ростове на 

улице Окружной, у дома 79, водитель 
автомобиля «ГАЗ» произвел наезд 
на 15-летнюю девочку, которая 
переходила дорогу по нерегули-
руемому пешеходному переходу. 
Пострадавшую госпитализировали 
с травмами.

Сотрудники ГИБДД напоминают, 
что при подъезде к пешеходным 
переходам водители обязаны 
снижать скорость и уступать дорогу 
находящимся на зебре пешеходам. 
Нарушение ПДД грозит администра-
тивным штрафом в размере до 2 
тыс. руб. А пешеходам необходи-
мо выходить на проезжую часть, 
только убедившись в собственной 
безопасности. 

Помните: автомобиль остановить 
мгновенно невозможно. Не забывайте 
пользоваться светоотражающими 
элементами, которые делают чело-
века заметнее на проезжей части в 
темное время суток.

Съезд в кювет
13 ноября в 22:31 на 192 км ФАД 

«Холмогоры», в районе Деболовского, 
водитель грузовой фуры «Вольво» 
не справился с управлением и 
съехал в кювет. Водитель и груз не 
пострадали.

Помощь пришла 
вовремя

 9 ноября в 16:20 в Ростове, в 
доме на проезде Радищева, 

пожилая женщина 1940 г.р. вышла 
на балкон собственной квартиры и 
закрыла дверь. По какой-то причине 
ручка повернулась, и пенсионерка 
оказалась заперта на балконе вто-
рого этажа. Спасатели забрались 
на балкон по приставной лестнице, 
вскрыли дверь и запустили бабушку 
в квартиру.

 10 ноября около 12 часов 
помощь потребовалась со-

циальному работнику: одна из ее 
престарелых подопечных упала с 
кровати и не смогла самостоятельно 
подняться. Спасатели помогли по-
жилому человеку.

Мокрый снег 
и слякоть как 
репетиция зимы

На минувшей неделе Ярослав-
скую область накрыл очередной 
атлантический циклон. Потепление 
оказалось относительно коротким, и 
в начале текущей недели в атмосфере 
начали преобладать арктические 
воздушные массы. В связи с этим 
осадки временно прекратятся, а на 
улице подморозит до -4°.

К слову, относительно теплой 
обещают метеорологи и пред-
стоящую зиму. При этом декабрь 
и февраль, судя по последним 
прогнозам, будут в среднем теплее 
нормы на 2°; январь приблизится 
по температурным показателям к 
средним многолетним значениям.

По данным оперативных служб 
подготовил Алексей Крестьянинов.

 
6+ 28 ноября в 12:00 в Театре Ростова 

Великого состоится праздничное 
мероприятие ко Дню матери «Самый родной 

человек». Вас ждет незабываемое выс-
тупление солистов и творчес ких коллективов 
города.

 ›Прокуратура информирует

Организация маршрута 
школьного автобуса

Ростовской межрайонной 
прокуратурой проведена 
проверка по обращению 
местного жителя о нарушении 
законодательства 
о безопасности дорожного 
движения при организации 
детских пассажирских 
перевозок.

Установлено, что в д. Липовке 
Ростовского муниципального района 
проживают дети, обучающиеся в 
Поречской школе, однако школь-
ный маршрут в этот населённый 
пункт не организован в связи с 
несоответствием автомобильной 
дороги, ведущей к нему, требо-
ваниям Технического регламента 
Таможенного союза «Безопасность 
автомобильных дорог» (покрытие 
проезжей части неровное, имеет 
колейность), а также ГОСТу (от-
сутствует разворотная посадочная 
площадка).

По результатам проверки 
межрайонной прокуратурой на-
правлено исковое заявление в суд 
с требованиями о возложении на 
администрацию района обязан-
ности устранить нарушения при 
содержании автомобильной дороги, 
обустроить разворотную посадочную 
площадку, организовать маршрут 
школьного автобуса.

В ходе рассмотрения гражданско-
го дела ответчиком в добровольном 
порядке исполнено большинство 
требований (в части содержания 
дороги, обустройства площадки), 
в связи с чем решением суда удов-
летворены требования прокуратуры 
в части обязания администрации 
района организовать школьный 
маршрут в д. Липовку.

Исполнение решения суда меж-
районной прокуратурой поставлено 
на контроль.

Ростовская межрайонная прокуратура.

Зарплату надо повышать
Ростовской межрайонной 
прокуратурой в рамках 
работы в сфере защиты прав 
работников на своевременную 
и в полном объеме выплату 
вознаграждения за труд 
выявлена организация, 
в которой не обеспечивается 
повышение уровня реального 
содержания заработной платы 
(индексация) работникам 
организации.

Так, в ходе проверки одной из 
организаций района установлено, 
что в нарушение требований ст. 134 
Трудового кодекса Российской 
Федерации какие-либо меры по 
обеспечению повышения уровня 
реального содержания заработной 
платы (индексацию) работникам 

организации в связи с ростом 
потребительских цен на товары 
и услуги не предпринимались, со-
ответствующие локальные акты, 
предусматривающие индексацию 
заработной платы, не принимались.

Указанное послужило основанием 
для внесения прокурором пред-
ставления об устранении нарушений 
трудового законодательства в адрес 
директора общества.

По результатам рассмотрения 
акта прокурорского реагирования 
организацией приняты меры по 
устранению нарушений трудовых 
прав работников организации, в 
том числе разработаны и приняты 
соответствующие локальные акты.
Заместитель Ростовского межрайонного 

прокурора К.Г. Гасанов.

Два года за избиение
Государственным обвинителем 
Ростовской межрайонной 
прокуратуры поддержано 
обвинение по уголовному делу 
в отношении ранее судимого 
33-летнего жителя района.

Молодой человек признан винов-
ным в совершении преступления, 
предусмотренного ч. 1 ст. 111 УК РФ 
(умышленное причинение тяжкого 
вреда здоровью, опасного для жизни 
человека). 

Установлено, что в январе 
2019 года обвиняемый в ходе ссоры 
с ранее знакомым потерпевшим, 
находясь в квартире последнего, 
нанес ему множественные удары 
руками и ногами по голове и телу. 
Затем переместившись в общий 
коридор дома, мужчина не менее 

двух раз толкнул потерпевшего 
руками в стену коридора, ударив 
об нее тем самым головой и телом, 
а также нанес многочисленные 
удары ногами по телу и по голо-
ве. В результате насильственных 
действий здоровью потерпевшего 
причинен тяжкий вред. В рамках 
расследования уголовного дела и в 
ходе рассмотрения уголовного дела в 
суде обвиняемый вину в совершении 
преступления не признавал.

С учетом позиции государствен-
ного обвинителя прокуратуры судом 
назначено наказание в виде 2 лет 
лишения свободы с отбыванием на-
казания в исправительной колонии 
строгого режима.

Дело расследовалось районным 
следственным отделом полиции.

Оскорбление наказуемо
Заместителем Ростовского 
межрайонного прокурора 
возбуждено дело 
об административном 
правонарушении, 
предусмотренном ч. 2 ст. 5.61 
КоАП РФ, по факту оскорбления 
нескольких лиц, выраженное 
в неприличной форме.

По материалам дела установлено, 
что совершению правонарушения 
поспособствовал конфликт между 
бывшими супругами и их родственни-
цей, в ходе которого бывший супруг 

стал высказывать оскорбления в 
адрес обеих женщин. 

Согласно ч. 2 ст. 5.61 КоАП РФ, 
оскорбление в отношении нескольких 
лиц, в том числе индивидуально не 
определенных, влечет наложение 
административного штрафа на 
граждан в размере от 5 до 10 тыс. 
руб.; на должностных лиц – от 50 
до 100 тыс. руб.; на юридических 
лиц – от 200  до 700 тыс. руб.

В настоящее время материал 
направлен для рассмотрения в суд.

Ростовская межрайонная прокуратура.

События
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› Сельское хозяйство

«Новый путь» идет своим путем 
Более полувека, а точнее, 61 год назад, произошло слияние колхозов близлежащих деревень, таких как «им. Некрасова», «Новый путь», «Путь 
Ленина», в одно крупное хозяйство – колхоз «Новый путь». 

И вот уже ровно 30 лет, как возглавил 
хозяйство Сергей Николаевич Морозов, в 
настоящий момент генеральный директор 
закрытого акционерного общества «Новый 
путь». По-прежнему здесь в приоритете мо-
лочное животноводство и растениеводство.

В октябре текущего года два ростовских 
сельскохозяйственных предприятия, «Новый 
путь» и «Красный маяк», были удостоены 
золотой медали на Российской агропромыш-
ленной выставке «Золотая осень-2021», 
проходившей в Московской области.

На днях корреспонденты нашей газеты 
побывали в Дмитриановском и побеседовали 
с генеральным директором С.Н. Морозовым 
и специалистами хозяйства. Тем более, что 
был еще один повод встретиться – 21 октяб-
ря в России отмечается День бухгалтера, 
а в «Новом пути» вот уже 40 лет главным 
бухгалтером трудится Людмила Потрашова. 

Магия цифр  
в женских руках

– Людмила Васильевна, почему вы выбрали 
именно сельскохозяйственное направление?

– Всё просто, дело в том, что я выросла 
в сельской местности, в Борисоглебском 
районе. В совхоз «Новый путь» приехала по 
распределению после окончания Ярославского 
совхоза-техникума в Козьмодемьянске, потом 
заочно окончила Костромской сельскохозяй-
ственный институт.

– Как давно вы стали работать в должности 
главного бухгалтера?

– Проработала бухгалтером с 1979 по 
1981 год. Начинала считать на счетах, потом 
стали появляться первые счетные машинки. 
В совхозе-техникуме нам дали прекрасные 
знания. Моими наставниками были Кузьмин 
Николай Александрович, директор совхоза в 
те годы, главный бухгалтер Кунаева Екатерина 
Михайловна, а также Замашкина Валентина 
Павловна, Морозова Нина Николаевна и 
Ермолычева Татьяна Ивановна. Они научили 
меня, как работать на практике, разбираться 
в хитросплетениях цифр, в отчетности, пере-
дали свой жизненный опыт, а главное, научили 
любить своё дело. И через два года, когда 
Кунаева Е.М. ушла на пенсию, мне предло-
жили занять должность главного бухгалтера. 
В настоящее время учет в ЗАО «Новый путь» 
полностью компьютеризирован.

– Людмила Васильевна, прибыльное ли это 
дело заниматься сегодня сельским хозяйством?

– За 40 с лишним лет работы на моей 
памяти только один раз по итогам года хо-
зяйство сработало без прибыли, это было в 
советские времена. В остальные годы, пусть 
и с минимальной, но с прибылью. Сельский 
труд нелегкий. Затраты постоянно растут. 
Например, чтобы получить зерно хорошего 
качества, нужно хорошо вложиться в семена, 
в удобрения. Постоянно растет в цене и топ-

ливо. Кроме всего прочего немаловажную 
роль играет погода. 

В этом году самым слабым звеном стало 
выращивание зерновых, а всё потому, что 
засуха стояла почти два месяца. И посеяли 
в срок, и всходы дружно зазеленели… На-
деялись, что видовая урожайность порадует 
и получим 30-40 ц/га, но из-за жары зерно 
налилось со спичечную головку. Не зря Не-
черноземье считается зоной неустойчивого 
рискового земледелия. В результате фуражного 
зерна нам хватит лишь до конца этого года. 
На его закупку понадобится порядка 10 млн 
рублей, и это «тянет» нас назад.

– Я понимаю, что, скорее, мой вопрос 
должен быть адресован к агроному, и всё 
же спрошу: какие культуры выращивает 
хозяйство?

– Ячмень яровой – на 900 га, пшеница 
яровая – на 45 га, пшеница озимая – на 150 га. 
Немного такой культуры, как овес. Посеяли 
рапс на площади 100 га. 120 га кукурузы на 
силос, она солнце и жару любит, получили 
урожайность 400-500 ц/га, початки хорошие. 
Еще сеем тимофеевку луговую и клевер, они 
идут на сенаж. 

– Поэтому вы сокращаете площади под 
посадку овощных культур?

– В основном, в хозяйстве делается упор 
на молочное животноводство, а растение-
водство ориентировано, в первую очередь, 
на заготовку кормов – это кормовая база. 
В этом году сократили посевные площади 
под картофелем, выращиваем только сорт 
«Скарлет», под него было отведено всего 
30 га. А от выращивания моркови, свеклы, 
капусты мы отказались.

– В чем же выигрыш? Как удается оста-
ваться на плаву и окончить год с прибылью?

– Рассчитать всё действительно сложно. 
Например, цены растут на все, кроме заку-
почной цены на нашу продукцию. Молоко, 
как и у других хозяйств, идет, в основном, в 
компанию PepsiCo АО «Вимм-Билль-Данн», 
частично в ООО «Молвест», ООО «Фили-
моново Раздолье», ООО «Холмогоры», где 
производится сыр. Мы продаем молоко по 
одной цене за литр. А в магазинах оно стоит 
уже на порядок дороже. То есть получается, 
что торговля приносит хорошую прибыль, 
а реальный производитель получает мень-
ший доход. Такую ситуацию сложно назвать 
нормальной.

– Где же выход из ситуации? Ощущается 
ли поддержка государства?

– Ни для кого не секрет, что в советские 
годы сельское хозяйство в зоне Нечерноземья 
было дотационным, в эту отрасль инвести-
ровали ежегодно и планово. Выход в наши 
непростые времена – заключать долгосрочные 
договора. Что мы и делаем. 

Например, у нас заключено соглашение 
между нашим ЗАО «Новый путь» и депар-
таментом агропромышленного комплекса и 
потребительского рынка Ярославской области, 
согласно которому мы должны сохранить по-
головье крупного рогатого скота, тогда можем 
рассчитывать на дотацию в зависимости от 
валового надоя. 

Кроме того, наше хозяйство является 
племрепродуктором – мы продаем племенных 
нетелей, а также обновляем свое стадо. Если 
мы не продадим 10% от дойного стада (за год 
75 голов), то тоже не получим дотации на 
содержание маточного поголовья крупного 
рогатого скота. А занимаемся мы воспроиз-
водством ярославской улучшенной породы, 
которая и была оценена на выставке «Золотая 
осень-2021» золотой медалью. Понятно, что 
племенная продукция дорогая, но ведь её еще 
надо вырастить, а для этого должны быть и 
качественные корма, и хороший уход, опять 
же квалифицированные кадры, чтобы полу-
чить доход и выгодно продать племенным 
хозяйствам. 

Всё это возможно в нашем хозяйстве 
благодаря грамотному руководству Сергея 
Николаевича Морозова, который ведет всех 
за собой подобно капитану корабля, выбрав 
правильный курс.

– И главный бухгалтер в курсе всех дел?
– Не отстаем от жизни, самообразовы-

ваемся. Время обязывает бухгалтера быть и 
финансистом, и экономистом, и налоговиком. 
Раньше, когда отчетность была на бумажных 
носителях, работать было намного легче. 
Сейчас компьютеризация должна была бы 
упростить процесс, на деле отчетность только 
усложняется. И нужно быть в курсе всех 
новшеств и изменений в законодательстве. 
ЗАО «Новый путь» не имеет задолженности 
по налогам ни одного рубля.

– Людмила Васильевна, если была бы 
возможность вернуть время вспять, вы сейчас 
выбрали бы профессию бухгалтера?

– Наверное, выбрала бы снова свой 
путь бухгалтера. Несмотря на то, что работа 
сложная, требующая знаний, усидчивости. 
Бухгалтер должен любить своё дело, а я свою 
работу люблю! Кроме того, у нас в «Новом 
пути» прекрасный коллектив, и на работу 
идешь как на праздник. Главный бухгалтер 
– это призвание!

Золотая медаль – 
дмитриановским бурёнкам

Награда всему коллективу ЗАО «Новый 
путь» и, прежде всего, животноводам. Сердце 
животноводческого комплекса – зоотехник. 
Это он составляет рационы кормления и со-
держания, чтобы животные были здоровыми 
и продуктивными при минимальных затратах 
трудовых и финансовых ресурсов. Своев-
ременный контроль условий содержания, 
оптимальный рацион позволяют выявить 
лучшие генетические качества, осуществить 
отбор и подбор пар, повысить продуктивность. 

В «Новом пути» обязанности главного 
зоотехника выполняет Елена Геннадьевна 
Раджабова, скромная женщина, труженица, 
которая при первых же минутах разговора 
еще раз подчеркнула мысль о том, что 
полученная награда – заслуга всего 
коллектива.

– Елена Геннадьевна, а как 
строи лась ваша карьера?

– Моя мама, Серова Валентина 
Ивановна, работала в «Луче 
коммунизма» дояркой, а я с 
детства бегала к ней на ферму, 
помогала. Дома тоже была корова, 
доить её была моя обязанность 
с детства. Так что после 10 класса 
я долго не раздумывала, пошла в 
СКМОЖ (сводный комсомольско-мо-
лодёжный отряд животноводов), было 
такое движение в 1987 году. Отработала 

1 год и пошла учиться на зоотехника. С тех 
самых пор и работаю в сельхозпредприятии 
«Новый путь».

– А кроме главного зоотехника кто работает 
с вами в связке?

– Главный ветврач Олеся Юрьевна Ежо-
ва, старший ветврач Ольга Александровна 
Ефремова, ветврач Леонид Александрович 
Филиппов, зоотехник по молодняку Надежда 
Ивановна Прохорова, бригадир по завозу 
кормов Сергей Васильевич Шевченюк. Ну 
и, конечно, доярки, их 13 постоянных и 2 
сменных, и скотники. От того, каковы урожаи 
в растениеводстве, тоже многое зависит. 
Ведь успехов в содержании и выращивании 
ярославской улучшенной породы мы доби-
лись, в первую очередь, за счет заготовки 
качественных кормов – это сенаж, который 
у нас преобладает: клевер+тимофеевка.

– Сколько в «Новом пути» содержится 
дойного стада и каковы надои?

– У нас, как и в прошлом году, содержится 
1700 голов крупного рогатого скота, из них 
750 голов дойного стада ярославской и 
черно-пестрой породы, которую закупили 
в 2000 году в Вологде.

В прошлом году удалось добиться наи-
высшего за все годы деятельности в живот-
новодстве надоя 7070 кг на одну фуражную 
корову. Пока «идём с минусом», надой сос-
тавляет 5847 кг на одну фуражную корову, 
на этот показатель повлияла жара, коровы 
здорово сбавили молоко в летние месяцы. 
Но позиций сдавать мы не хотим и надеемся 
к концу года выйти на 7080 кг.

– Каковы условия содержания, кормления 
животных, какова готовность к зимовке?

– В хозяйстве шесть дворов, где со-
держится крупный рогатый скот. На дворе 
беспривязного содержания на 240 голов 
есть доильная установка «Елочка» на 24 
головы КРС. В других 4 дворах проводятся 
линейные дойки с молокопроводом, шестой 
двор – «родильное» отделение.

Кормосмеси готовятся миксером, в 
который закладываются бобово-злаковые 
культуры – сенаж, сено, патока, комбикорм и 
другие элементы. Закупаются в достаточном 
количестве шрот, кукуруза. 

В животноводстве нет передышки, работа 
представляет ежедневный непростой непре-
рывный процесс. В завершение разговора 
хочется пожелать хозяйству высоких надоев, 
чтобы молоко сдавалось высшим сортом, 
а на фермах стояли упитанные здоровые 
животные, и чтобы были возможности на 
выполнение всего задуманного.

Елена Фролова.  
Фото Вячеслава Комолова.

В 2020 г. Л.В. Потрашова участвовала в кон-
курсе «Женщина – хозяйка на селе», который 
проводился Ярославским областным союзом 
женщин под руководством О.В. Хитровой, 
и стала победительницей в номинации 
«Хозяйка – трудовая доблесть села».

В рамках конкурсных программ XXIII Всероссийской агропромышленной выставки 
«Золотая осень – 2021» два сельcкохозяйственных предприятия Ростовского района на-
граждены золотыми медалями и дипломами Министерства сельского хозяйства РФ «За 
достижение высоких показателей в развитии племенного и товарного животноводства»: 

– ООО «Красный маяк». Предприятие имеет статус племзавода по голштинской породе 
скота, отличающейся высокой продуктивностью;

– ЗАО «Новый путь». Хозяйство является племрепродуктором по ярославской породе 
скота с высокой жирномолочностью и продуктивным долголетием.

Экономика
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 ›Военкомат информирует

Информация
В Ростовском муниципальном 
районе с 1 октября начался призыв 
граждан на военную службу, 
сформирована и приступила 
к работе Ростовская районная 
призывная комиссия и призывная 
комиссия Ярославской области.

Призывную комиссию Ростовского му-
ниципального района Ярославской области 
возглавляет глава Ростовского муниципального 
района А.В. Шатский.

В соответствии с ФЗ от 23.03.98 г. № 53-ФЗ 
«О воинской обязанности и военной службе» на 
призывную комиссию при призыве на военную 
службу граждан, не пребывающих в запасе, 
возлагаются обязанности по организации 
медицинского освидетельствования и при-
нятия в отношении их одного из следующих 
решений:
• о призыве на военную службу;
• о направлении на альтернативную граж-
данскую службу;
• о предоставлении отсрочки от призыва 
на военную службу;
• об освобождении от призыва на военную 
службу;
• о зачислении в запас;
• об освобождении от исполнения воинской 
обязанности.

Осенью 2021 года планируется вызвать на 
мероприятия, связанные с призывом, порядка 
260 юношей, в отношении которых призывная 
комиссия должна принять соответствующие 
решения.

В период проведения осенней призывной 
кампании 2021 года планируется призвать и 
отправить для прохождения военной службы 
порядка 40 человек.

Основная масса призывников будет отправ-
лена для прохождения службы в Центральный 
федеральный округ. Также граждане будут 
направлены в Мурманскую область (Северный 
флот), Омскую область (ВДВ).

На сборном пункте Ярославской области 
призывники проходят медицинский осмотр, 
дактилоскопическую регистрацию и фото-
графирование для наполнения фотоальбома.

Для призывников, включенных в состав 
воинской команды:
• оформляются и выдаются банковские 
карты «МИР»;
• выпускаются и выдаются персональные 
электронные карты;
• выдаются жетоны с личными номерами;
• оформляются военные билеты и учетно-
послужные карты.

После принятия старшим воинской команды 
личный состав в сопровождении сотрудников 
военной полиции убывает на железнодорожный 
вокзал. Если воинская команда находится в 
пути следования более 6-ти часов, им вы-
дается индивидуальный рацион питания 
(ИРП), в который входят мясные, овощные 
консервы, каши, сухой фруктовый напиток, 
чай, сахар, кофе, салфетки, одноразовые 
вилка, ложка и нож.

Все мероприятия, связанные с призывом и 
отправкой граждан в войска, будут проведены 
установленным порядком с учетом по-прежнему 
напряженной ситуации с пандемией. Поэтому 
и в осенний призыв 2021 года сохранится 
термометрия, масочно-перчаточный режим, 
тестирование на COVID-19 как призывников, 
так и сотрудников военных комиссариатов 
муниципальных образований и сборного пункта 
области, а также регулярная дезинфекция 
помещений призывных пунктов и сборного 
пункта области. 

По всем вопросам, связанным с призы-
вом граждан на военную службу в период 
осенней призывной кампании 2021 года, 
можно обратиться в военный комиссариат 
города Ростова, Борисоглебского и Ростовского 
районов по телефонам: 8 (48536) 7-55-55, 
8 (48536) 7-58-01.

И. о. военного комиссара г. Ростова, 
Борисоглебского и Ростовского районов 

О. Хлебосолова.

 ›Дата в календаре

Один день из жизни 
участкового инспектора

17 октября в России 
отмечается День участковых 
уполномоченных полиции. 

В этот день в 1923 году была утверждена 
«Инструкция участковому надзирателю», по-
ложившая начало формированию института 
участковых.

Именно со службой участковых чаще 
всего имеют дело обратившиеся за помощью 
в полицию граждане, туда же поступает на 
разбирательство и большинство заявлений, 
поданных жителями в дежурную часть. 
Особенно, если речь заходит о нарушителях 
тишины и покоя граждан в ночное время 
суток, громких семейных ссорах или выгуле 
собаки без поводка и намордника. Но это, как 
говорится, только «вершина айсберга». На 
самом деле у участкового, как говорят, «сто 
обязанностей и еще одна». В этом на соб-
ственном опыте убедился наш корреспондент 
Алексей Крестьянинов, когда познакомился с 
капитаном полиции Екатериной Демидовой.

Екатерина Алексеевна служит в ОМВД 
России по Ростовскому району участковым 
уполномоченным около двух лет. Ее участок 
расположен в юго-западной части города, в 
квадрате между отрезками улиц Спартаков-
ской, Герцена, Московской и Радищева. В 
общей сложности это 40 многоквартирных 
домов, 20 частных домов, где проживают 
порядка 1,5 тысячи жителей. Сюда же входит 
несколько промышленных предприятий. Как 
она считает, за это время свой участок изучила 
хорошо, успела познакомиться со многими 
жителями, особенно с теми, кто регулярно 
нарушает общественный порядок.

– Мне нравится, что все дома на моем 
участке компактно расположены. Это большой 
плюс, поскольку в городе участковые упол-
номоченные служебный транспорт имеют 
не все, приходится везде ходить пешком, 
– поясняет Екатерина Алексеевна.

На службу она, как и все ее коллеги, 
выходит по пять раз в неделю, плюс к этому 
несет плановые дежурства в отделе. Рабочий 
день начинается с выдачи табельного оружия, 
различных инструктажей и служебной пла-
нерки. В самом отделе Екатерина Алексеевна 
бывает реже, чем на административном 
участке, для оформления материалов про-
верок, рассмотрения их, опроса лиц. 

Основное же время она проводит на 
своем участке, где разносит гражданам по-
вестки, берет необходимые объяснения, а 
также периодически, если это необходимо, 
доставляет некоторых граждан в суд. Кроме 
этого проводит обширную работу по профи-
лактике различного рода правонарушений, 

особенно участившихся в последнее время 
случаев мошенничества по телефону: раз-
дает памятки, навещает и тех, кто недавно 
освободился из мест лишения свободы и 
находится на профилактическом учете. И 
все это необходимо делать в установленные 
законодательством сроки. Понятно, что 
служебная нагрузка при этом на участкового 
весьма приличная – с начала года Екатерина 
Алексеевна рассмотрела более 300 админи-
стративных материалов, не говоря уже об 
остальных направлениях ее работы. 

Проникнуться сутью работы мы смогли, 
отправившись с участковым в обход по участку 
и проведя с ней пару часов. 

Начали с того, что зашли в сетевой про-
дуктовый магазин на улице Октябрьской, где 
некоторое время назад продавцы выявили 
факт хищения товара. Сам момент соверше-
ния преступления попал в объектив камеры 
системы видеонаблюдения.

– К сожалению, кражи в сетевых мага-
зинах – не редкость: на полках находится 
множество мелкого товара, а продавцы, в 
силу специфики работы, не всегда могут 
уследить за покупателями. Как показыва-
ет практика, чаще всего у преступников 
пользуются спросом шампунь, мыло, про-
дукты небольшого объема и алкогольные 
напитки. В данном случае злоумышленник 
умудрился пронести мимо кассы 25 пачек 
сливочного масла. В нас тоящий момент я 
изъяла интересующий нас цифровой фраг-
мент записи, взяла объяснения работников 
магазина, чтобы потом принять законное и 
обоснованное процессуальное решение по 
данному факту, – комментирует свои действия 
Екатерина Алексеевна.

Следующим местом, куда мы направились, 
стала квартира в доме на улице Декабристов. 
С порога видно, что ее превратили в притон: 
на входной двери нет замка, а внутри по-
мещения царит хаос и беспорядок, воздух в 
помещении пропах перегаром от спиртного и 
табачным дымом. Несмотря на полдень, хо-

зяйка встретила участкового, лежа на диване, 
и далеко не сразу смогла понять, что же от 
нее хочет сотрудник полиции. Тем не менее, 
необходимые объяснения все же дала и даже 
смогла их подписать.

– Как вы видите, проживающая тут жен-
щина злоупотребляет спиртными напитками, 
нигде не работает. Ранее в ее квартире за 
неуплату «отрезали» электроэнергию, однако 
кто-то смог самовольно подключить этого 
человека к электропитанию. Факт нарушения 
выявили работники энергоснабжающей ор-
ганизации. В данном случае моя задача взять 
объяснения с нарушительницы, провести 
иные проверочные мероприятия, составить 
административный протокол, по итогам 
проверки направить материал в мировой 
суд. А суд при рассмотрении дела примет 
решение, – поясняет Екатерина Алексеевна.

Время бежало быстро, количество запол-
няемых бумаг, бланков росло на глазах. Да, 
и в компьютерный век нет ничего надежнее 
«бумажки» с поставленной на ней закорючкой 
подписи. Далее Екатерина Демидова занялась 
профилактической работой. Обошла несколько 
квартир, раздала памятки, как действовать 
при поступлении подозрительных звонков 
на сотовый телефон и как поступать при на-
вязывании ненужных коммерческих услуг. 

Слушатели кивали, памятки вежливо 
брали, кто-то задал вопрос об освещении 
на улице, другой о бродячих собаках. Участ-
ковый делала пометки, давала разъяснения. 
В этот момент показалось, что здесь наши 
профессии схожи, к нам также обращаются 
за помощью с вопросами, с жалобами, а мы, 
журналисты, пытаемся помочь. Но это только 
малая толика того, чем в реальной жизни 
занимаются по роду службы участковые 
уполномоченные полиции. После «работы 
на улице» у капитана полиции на этот день 
была запланирована большая бумажная 
рутина, и здесь мы с Екатериной Алексеевной 
распрощались, пожелав ей и ее коллегам 
успехов в службе на благо жителей Ростов-
ского района и, конечно, счастья в личной 
жизни и понимания родных. 

– Близкие мне люди меня понимают. 
Я ведь с детства хотела стать сотрудником 
милиции, как мой старший брат, поэтому 
вопрос выбора профессии не стоял. После 
школы поступила в институт МВД, успешно 
его окончила, и вот теперь я тут. Личному 
счастью служба нисколько не мешает. У 
меня любящий супруг и двое замечательных 
деток, которые с нетерпением ждут, когда я 
вернусь со службы домой.

Алексей Крестьянинов.

«Я осуществляю служебную деятельность, 
направленную на защиту прав граждан, про-
живающих на моем административном участке. 
В основном меня вызывают, когда необходимо 
разбирать семейные конфликты, а также при 
выявлении мелких хищений товаров из магазинов. 
Очень часто подобные преступления совершаются 
людьми в состоянии алкогольного опьянения». 

Е.А. Демидова.

Во все времена развития Российского 
государства служба участковых уполномо-
ченных занимала важное место в системе 
органов внутренних дел. Прототипами со-
временного участкового в царской России 
были квартальный надзиратель, околоточный 
надзиратель и урядник, существовавшие до 
Октябрьской революции 1917 года.

Профилактика преступлений – важное направление 
деятельности.

Участковый уполномоченный 
полиции капитан Е.А. Демидова 
с начала года рассмотрела 
порядка 300 административных 
материалов.

Получение объяснений в связи с кражей товара – 
стандартная работа участкового инспектора.

Актуально
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 ›Заряд борости

«В здоровом теле – здоровый дух!»
Здоровый образ жизни – 
важнейшее условие 
здоровья любого 
человека. 

12 ноября в Петровском детском 
доме был организован День здоровья. 

Утро началось с ритмичной 
гимнастики под веселые детские 
песенки. На протяжении всего 
дня воспитанники углубляли свои 
представления о предметах личной 
гигиены, о необходимости мыть руки 
и лицо, чистить зубы, следить за 
внешним видом, делать гимнастику 
для глаз. Проверяли свои знания о 

полезных и вредных продуктах, о 
наличии в них витаминов. 

После питательного и полезного 
завтрака воспитатель в средней 
группе провел беседы «Что зна-
чит быть здоровым?», «Кто такие 
микробы?», «Витамины – защитники 
организма».

Во второй половине дня педа-
гогами Ю.А. Смирновой и Е.В. Мас-
ловой была проведена интересная 
викторина «Все о здоровье». Дети 
активно отвечали на вопросы 
викторины, разгадывали загадки 
о здоровье и спорте, участвовали 

в увлекательных конкурсах. Ребята 
без труда справились с заданиями 
и получили массу положительных 
эмоций. В конце мероприятия им 
рассказали о пользе фиточая, а 
потом пригласили на дегустацию.

Дети были в восторге от Дня 
здоровья. Они получили заряд 
бодрости и хорошего настроения, 
много знаний, потом еще долго 
желали друг другу здоровья!

Этот день прошел с пользой для 
здоровья, ведь недаром говорят: «В 
здоровом теле – здоровый дух!».

Педагог-психолог Ю.А. Смирнова.

 ›Важный день

Держимся верой,  
живем надеждой, 
спасаемся любовью!

Есть в России особый 
день! Не праздник, а 
скорее, многогранное 
событие для людей 
с ограниченными 
возможностями здоровья. 

3 декабря – Международный 
день инвалидов. Для нашей биб-
лиотеки это важный день! Мы 
активно сотрудничаем и проводим 
много интересных мероприятий для 
членов Семибратовской первичной 
организации Всероссийского обще-
ства инвалидов (ВОИ), председателем 
которой является Галина Васильевна 
Кабанова. 

Галина Васильевна всегда с 
большим энтузиазмом откликает-
ся на любое наше приглашение, 
оказывает помощь в организации 
и проведении праздников. Это и 
ежегодный праздник урожая, и 
мероприятия ко Дню инвалидов, и 
литературные часы, и многие другие. 
Нашим гостям очень нравится у нас в 
библиотеке, ведь на таких встречах 
они забывают о своих проблемах, 
читают стихи, поют песни, а порой и 

танцуют! И всё это благодаря неуто-
мимой энергии Галины Васильевны, 
которой она заряжает не только свой 
коллектив и подопечных общества, 
но и нас, сотрудников библиотеки. 
Работать с Галиной Васильевной 
одно удовольствие! 

10 ноября в организации ВОИ 
был шумный, но и очень приятный 
день! Галина Васильевна вручала 
подарки, приуроченные сразу к 
нескольким событиям: Междуна-
родному дню инвалидов и юбилеям 
членов общества. 

Организовать праздник нам по-
могли Я.В. Кокорев, Н.Ю. Павлов, 
глава СП Семибратово С.В. Бубнов, 
Н.А. Четвертакова, В.П. Финогеев, 
Е.А. Левицкая, И.В. Виноградов и 
аптеки. Выражаем огромную при-
знательность и благодарность всем 
неравнодушным людям, которые 
сделали мир немножко радостнее 
и добрее! И не это ли является 
самым главным предназначением 
человека?! Тем более, что добро, 
сделанное во благо других, воз-
вращается. Многократно! Всегда!

О.В. Андронова,  
зав. Семибратовской библиотекой.

 ›Наши юбиляры

Серебряные свадьбы – 
душевный разговор

19 ноября отмечают 
юбилейную дату Фаина 
Николаевна и Владимир 
Федорович Грибовы. 

Четверть века вместе – солидный 
срок, а еще повод завести душевную 
беседу, тем более, что Поречье – 
мес то встречи двух любящих людей, 
место, которое изменить нельзя, как 
нельзя изменить и судьбу.

35 лет назад, 1 апреля, приехала 
в первый раз из Краснодарского края 
в Поречье юная девушка Фаина, 
выпускница Крымского техникума 
пищевой промышленности. В те 
годы еще существовало такое по-
нятие, как распределение молодых 
специалистов, и хочешь ты или не 
хочешь, а отработать положенные 
после окончания учебного заведения 
три года было необходимо. Фаина 
Николаевна была направлена на 
Поречский консервный завод и 
определена в молочный цех мастером.

– В Краснодарском крае, где 
прошли мои детство и юность, 

климат гораздо теплее, – вспоми-
нает она. – В конце марта – начале 
апреля там уже все вокруг цветет, 
а здесь еще лежит снег и слякоть. 
Одним словом, я приехала сюда в 
босоножках шлёпать по снежной 
жиже… А получив направление 
на работу и жильё, остаток дня 
просидела, глядя в окно на дорогу-
грунтовку всю в ямах и лужах, и 
проревела. Но человек привыкает 
ко всему. Привыкла и я. А ведь не 
получи я распределение в Поречье, 
я бы никогда не встретила на своем 
жизненном пути самого близкого и 
любимого человека, своего Влади-
мира. Он приехал как-то погостить 
к брату в Поречье, и наши взгляды 
случайно пересеклись. Достаточно 
было одной искры, чтобы вспыхнуло 
пламя. Владимир после праздника, 
на котором мы познакомились, 
уехал к себе в Нижний Новгород, 
но понял, что не сможет долго не 
видеться. Рассчитался с работы и 
вернулся в Поречье-Рыбное, знал, 
что токарь – профессия востребо-

ванная и найти новую работу не 
составит труда.

Сейчас семья живет в собствен-
ном доме, там все в порядке, как 
говорится, всё «чин чинарём»: и 
грядки ухожены, и кусты подрезаны, 
готовы к зиме, и теплицы имеются 
за забором.

– В моем родном городе Темрюк, 
где я выросла, – продолжила наша 
собеседница, – так трепетно к земле не 
относятся, не выращивают рассадой 
ни овощи, ни цветы. В основном там 
у всех сады, выращиваются фрукты. 
Здесь же поречане просто не поймут, 
если у дома есть земля, но нет грядок, 
теплицы. И это мягко сказано! Тут 
если не будешь работать на земле, 
то наживешь себе славу лодыря и 
лентяя. В Поречье все труженики. 
Так что приходится успевать и на 
работу в Ростов съездить, и с ого-
родом управиться. 

Осень – пора урожайная и не 
только на овощи и фрукты, но и на 
юбилеи. 28 октября отметил свой 
юбилейный день рождения сын Фаины 
и Владимира, Дмитрий. Они вместе 
с невесткой живут во Владимире и 
обязательно приедут к родителям на 
юбилей, если позволит пандемия. 

Кстати, если бы не коронави-
русные ограничения, то супруги 
Грибовы отправились бы снова в 
свадебное путешествие и 25 лет 
спустя поехали бы в Санкт-Петербург. 
Ведь любимым совместным время-
провождением они назвали свою 
страсть к путешествиям. 

Нам остается поздравить молодых 
с замечательной датой и пожелать, 
чтобы мечты исполнились. 
25 лет пронеслись, как мгновение, 
Юность с собою успев прихватить, 
Вам оставляя надежду, терпение, 
Мудрость, желание жить и любить! 

Елена Фролова.Наш дом – наша крепость.  ›Экскурсия

Встреча с прекрасным
В осенние каникулы 
старшеклассники 
изостудии «ОРЛИС» 
Центра внешкольной 
работы совершили 
экскурсию в Центральный 
выставочный зал Союза 
художников Ярославля. 

Студийцы посетили две юбилей-
ные выставки: народного художника 
России Александра Кариха, отметив-
шего 80-летие, и члена Ярославского 
отделения Союза художников России 
Ивана Бухарова, приуроченной к 
70-летию мастера.

Помимо осмотра выставок дети 
встретились с А.А. Карихом. Несмот-
ря на возраст, художник оказался 
очень энергичным, жизнелюбивым 
и открытым человеком. Александр 

Андреевич – многоплановый ху-
дожник: монументалист, эмальер, 
живописец. Много интересного узнали 
ребята о творческом пути юбиляра. 
В конце встречи А.А. Карих попросил 
передать привет всем ростовским 
эмальерам и пригласил приехать в 
его музей «Эмалис».

Экспозицию акварельных твор-
ческих работ Ивана Бухарова 
рассматривали также с большим 
интересом. Пейзажи, натюрморты, 
женские фигуры написаны в технике 
«по-сырому», а видеофильм с по-
казом проведения мастер-классов 
художником был очень интересен 
и полезен.

Встреча с творчеством уникальных 
выдающихся художников оказалась 
незабываемой!

ЦВР.

Наша жизнь
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Экономика и медицина
Экономика и здравоохра-
нение за последние два 
года переплелись особенно 
тесно, одно стало зависеть 
от другого как никогда ра-
нее. Пандемия продолжает 
подрывать финансовые 
системы разных стран, 
страдают и госбюджеты, 
и бизнес. В свою очередь, 
состояние медицины во 
многом определяется воз-
можностями той или иной 
экономической системы. 
Ресурсы государств идут на 
нужды здравоохранения, 
тем более у нас в России, 
где финансовое бремя по 
лечению ковида – на пле-
чах страховой медицины. 
Вот когда в полной мере 
можно ощутить значимость 
полиса ОМС.
В сложных экономических 
условиях особую важ-
ность имеет тщательное и 
грамотное распределение 
средств государственного 
бюджета на всех уровнях. 
Ведь, несмотря на пандемию, 
жизнь продолжается, а зна-
чит, нужно строить новые 
объекты, ремонтировать 
старые, покупать не только 
медицинское оборудование.
Если взглянуть на наш го-
родской бюджет или даже 
бюджет всего района, станет 
понятно, что основная со-
ставляющая казны – дотации 
и субсидии, в частности из 
областного бюджета. Именно 
в Ярославской областной 
думе принимаются и значи-
мые решения о выделении 
средств на строительство 
крупных объектов в нашем 
районе, реконструкцию до-
мов культуры, ремонт садов, 
школ, дворовых территорий. 
Об экономике в условиях 
пандемии и медицине в 
сложных экономических 
условиях мы говорим сегодня 
с областными депутатами: 
Андреем Александровичем 
Юдаевым, заместителем 
председателя комитета по 
экономической политике, ин-
вестициям, промышленнос ти 
и предпринимательству, и 
Юрием Александровичем 
Филимендиковым, пред-
седателем комитета Ярос-
лавской областной думы 
по здравоохранению.

– Андрей Александрович, 
Юрий Александрович, какие 
акценты в работе вы ставите 
перед собой сегодня, какие 
задачи имеют особое значение?

Ю.Ф. – Для меня это забота о 
здоровье жителей области. Главная 
цель, с которой я и шел на вы-
боры в 2018 году – организовать 
систему раннего выявления рака. 
С радостью могу отметить, что 
данная инициатива поддержана 
Правительством области и терри-
ториальным фондом обязательного 
медицинского страхования. Теперь 
с уверенностью можно сказать, что 
создается скрининг-центр, будет 
закупаться оборудование для 
углубленной диагностики в рамках 
диспансеризации, которая будет 
включать в себя и эндоскопию. 
Данный подход улучшит выявляе-
мость онкологии и поможет спасти 
жизнь и здоровье тысячам людей.

А.Ю. – Однозначно это поддержка 
местных инициатив в формирова-
нии комфортной жизни жителей 
Ростовского района. Это касается 
и социального, и экономического 
благосостояния, а главное, инфра-
структурного удобства округа.

– Запомнилось ли вам осо-
бенно какое-либо из заседаний 
этого года? Какие значимые 
решения на нем были приняты?

Ю.Ф. – Серьезные решения были 
приняты по результатам круглого 
стола по вопросу обеспечения 
лекарствами отдаленных населен-
ных пунктов без аптек, которое 
было прервано из-за введения 
системы мониторинга движения 
лекарственных препаратов. На 
протяжении многих лет продажа 
лекарств в таких населенных 
пунктах Ярославской области 
осуществлялась через систему 
фельдшерско-акушерских пунктов. 
Но с введением обязательной мар-
кировки лекарственных препаратов 
система продаж стала слишком 
сложной и дорогостоящей. Ре-
шить вопрос через коммерческие 
аптеки тоже не удалось – скром-
ные потребности селян не могли 
покрыть затраты. На совещании 
оперативно нашли решение этого 
вопроса – обеспечить возможность 
продажи препаратов на базе ФАПов 
медицинскими сотрудниками. Этот 
пилотный проект уже реализован 
на территории городского округа 
Переславль-Залесский, так как он 
является одним из самых крупных 
по протяженности муниципальных 

образований области, в небольших 
населенных пунктах с численностью 
жителей от 100 до 500 человек 
нашли решение вести снабжение 
ФАПов через аптеку Переславской 
ЦРБ. Фельдшеры и акушеры ФАПов 
были назначены ответственными за 
продажу лекарственных препара-
тов каждый на своем участке. Все 
работники прошли специализиро-
ванное обучение. Я надеюсь, что этот 
опыт будет использован в других 
муниципальных образованиях для 
обеспечения доступности жителей 
сельской местности лекарствами.

А.Ю. – Я бы отметил обсужде-
ние проблем Почты России. Не так 
давно комитетом по экономической 
политике было подготовлено и 
рассмотрено обращение АО «Почта 
России» о содействии в реализа-
ции государственной программы 
«Комплексное развитие сельских 
территорий в Ярославской области» 
на 2020-2025 годы, в части модерни-
зации и приведения в нормативное 
состояние отделений почтовой 
связи, расположенных в сельской 
местности, с просьбой рассмотреть 
возможность финансирования 
модернизации и приведения в 
нормативное состояние в 2022 году 
170 сельских отделений почтовой 
связи Ярославской области.

– На что в этом году были 
выделены средства из област-
ного бюджета для Ростовского 
района? Какие объекты на нашей 
территории построены или от-
ремонтированы?

А.Ю. – Мы с Юрием Алек-
сандровичем будем говорить о 
Петровском, Ишненском и По-
речском поселениях. О Ростове 
и Семибратове лучше расскажут 
Антон Анатольевич Капралов и 
Илья Владимирович Осипов. В 
Петровском поселении в этом году 
по проекту «Решаем вместе!» были 
обустроены три детские игровые 
площадки – в Хмельниках, Горном 
и Коленове. На эти цели потрачен 
почти миллион рублей. В Хмель-
никах и Коленове приобретены и 
установлены уличные светодиодные 
светильники на сумму чуть более 
600 тысяч рублей. В Петровском ДК 
заменены окна, в подразделении 
Ишненского ДК отремонтирована 
кровля здания, обустроена сани-
тарная зона в Поречском ДК. В 
Дмитриановской, Хмельниковской, 
Скнятиновской и Шурскольской 
школах сделаны ремонты общей 
сложностью на миллион рублей.  

В Ишненской школе установлена перегородка.

У Климатинского детского дома обновлено освещение.

Газонокосилка для Поречья-Рыбного.

В Хмельниках установлена детская площадка.

Юрий Александрович 
Филимендиков.

Андрей Александрович 
Юдаев.

Актуально
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В детсадах Судина, Петровска, Шур-
скола также почти на миллион рублей 
выполнены различные работы – в 
Петровске заменено ограждение 
детсада, в Шурсколе уделили 
внимание дорожному покрытию, 
в Судине отремонтировали группу. 
После перераспределения средств 
бюджета Ярославской области до-
полнительно были выделены средства 
в размере чуть менее миллиона, на 
которые приобретены ноутбук и 
видеокамера для Петровского ДК, 
обувь для коллектива «Константа», 
газонокосилка и бензопила для 
Поречского поселения, стиральные 
машины для Ишненского детсада и 
Петровского отделения Ростовской 
ЦРБ и так далее. В Поречскую школу 
куплена музыкальная аппаратура, 
установлена пластиковая перего-
родка в кабинете Ишненской школы 
и заменены окна в Поречском 
детском саду, на улице Нагорной в 
Поречье установлены новые све-
тильники, освещены подъездные 
пути к детскому дому в Климатине. 
Также в этом году на территории 
Петровского поселения завершен 
серьезный проект по строительству 
межпоселкового газопровода и дан 
газ в дома жителей Коленова. 

– Есть ли, на ваш взгляд, 
проблемные объекты в районе 
или целая сфера, где требуется 
срочная помощь бюджета области 
и вас, как депутатов, в частности?

Ю.Ф. – Проблема глобальная – 
это вода и отсутствие канализации 
в многоквартирных домах, не буду 
перечислять населенные пункты, а 
также плохие дороги и отсутствие 
медицинских кадров. К сожалению, 
для того чтобы решить ряд этих 
воп росов, регионального бюджета 
недостаточно. Существующие меры 
поддержки эффективны, но требуется 
выделение денежных средств в боль-
шем объеме. На сегодняшний день 
прорабатывается вопрос о ремонте 
дорожного покрытия к социально 
значимым объектам в 2022 году. 
На территории Ростовского района 
такими объектами выбраны ремонт 
дорожного покрытия в Хмельниках: 
подъездные пути к школе, детскому 
саду, Дому культуры, ремонт до-
роги к Поречской школе, ремонт 
ул. Мелиораторов (подъездные 
пути к центу «Росинка» в Ишне).

– Каковы перспективы реше-
ния вопроса с водой в Ростовском 
районе?

Ю.Ф. – Область, как я уже сказал, 
сама своими денежными средства-
ми не справится с существующими 
потребностями, необходимы феде-
ральные программы. На ближайшей 
встрече с врио губернатора М.Я. Ев-
раевым обязательно затронем вопрос 
водоснабжения и выгребных ям в 
многоквартирных домах.

– Население района возлагает 
большие надежды на депутатов 
из области. И порой со своими 
личными заботами люди идут в 
приемную депутатов. С чем к вам 
обращались жители в этом году? 
Была ли оказана им помощь?

Ю.Ф. – Ко мне жители района 
очень часто обращаются за ме-
дицинской помощью. Соблюдая 
врачебную этику, не буду перечис-
лять все обращения, но их много. 
Стараюсь помочь не только как 

депутат, но и как человек, врач. 
По возможнос ти всем оказывается 
поддержка в необходимом объеме. 
Контакт с жителями поддерживается 
ежедневно и во время пандемии, в 
том числе и через социальные сети, 
однако личные приемы остаются 
наиболее эффективной формой 
взаимодействия.

– Андрей Александрович, 
адресую вопрос вам как замес-
тителю председателя комитета 
по экономической политике 
в облдуме, как, по-вашему, 
в условиях пандемии можно 
поддержать экономику нашего 
района, какие меры поддержки 
помогли бы помочь малому и 
среднему бизнесу?

А.Ю. – Пандемия коронавируса 
стала большой неожиданностью для 
всех в мире, и мы не исключение. 
В этой связи реакция последовала 
достаточно быстро – в Ярославской 
области был создан оперативный 
штаб по экономике, возглавляемый 
губернатором, членом которого я 
также являлся. Благодаря работе 
оперштаба Ярославская область, 
в отличие от соседей, не допустила 
остановку работы промышленности 
даже на временный период. А пред-
приятия малого и среднего бизнеса, 
которые вынуждены были прервать 
свою деятельность, прошли через 
минимальный период остановки, 
что позволило им сохранить все 
налаженные процессы, а главное, 
коллективы. Регион активно прово-
дил мониторинг работоспособности 
предприятий МСП, включая и пред-
приятия Ростовского района, лично 
я контактировал с руководством 
предприятий района, чтобы понимать 
объективную ситуацию. На уровне 
области обеспечивали всестороннее 
содействие по информационной 
поддержке о существующих сти-
мулирующих мерах. Нам удалось 
дополнительно утвердить ряд 
законов, позволивших сохранить 
предприятия при переходе или 
использовании патентной системы 
и переходе на упрощённую систему 
с ЕНВД по льготной ставке. Ставка 
была уменьшена региональным за-
коном с 15% до 6% на 2021 г. Сейчас 
прорабатывается вопрос сохранения 
такой ставки на 2022 г., и как вариант 
– в перспективе до 2024 г. Сегодня, 
рассматривая бюджет 2022 года, 
мы проанализировали данные по 
этому году, и я с ответственностью 
могу сказать, что совокупные меры 
поддержки экономики региона не 
уменьшаются, а увеличиваются. 
Более того, в проекте бюджета 
2022 года предполагается наличие 
новых мер поддержки малого и 
среднего предпринимательства за 
счет дополнительных федеральных 
средств. В том числе на реализацию 
новых инвестиционных проектов и 
инфраструктуру региона, на дороги, 
на обеспечение энергетическими 
ресурсами. Одной из таких территорий 
станет Ростов и Ростовский район.

– Юрий Александрович, не 
можем не затронуть сферу, где 
сегодня все особенно непросто. 
Вы как врач и как председатель 
комитета по здравоохранению 
лучше многих можете оценить, 
насколько сложно обстоят дела 
в медицине. Какие меры Дума 

принимала и планирует принять 
для снятия острых вопросов? 
Есть ли перспективы для поло-
жительного решения проблем 
ярославской медицины?

Ю.Ф. – В регионе острый де-
фицит медицинского персонала. 
В этом году в несколько больниц 
не пришел работать ни один 
участковый терапевт. И это при 
том, что медицинский университет 
выпускает порядка трехсот человек 
в год. Вот и в этом году около 100 
студентов-ординаторов уехали до-
учиваться в другие регионы. Депу-
таты предложили создать рабочую 
группу с участием представителей 
регионального правительства, 
профильных учебных заведений, 
медицинских организаций, чтобы 
разработать действенную программу 
по привлечению специалистов, 
особенно в отдаленные сельские 
районы. Конечно, работа ведется. 
Средства выделяются и федеральным 
бюджетом, и регионом. Но считаю 
необходимым усилить это направ-
ление еще на 100 млн рублей, чтобы 
выпускники медицинского универ-
ситета оставались в Ярославской 
области. А также важно понимать, 
что для привлечения медицинских 
кадров на село нужно не только 
предоставление квартир и повышение 
заработной платы. Это должен быть 
комплексный подход по созданию 
хороших социальных условий, и эту 
работу нельзя откладывать, хотя 
окончательное решение проблемы 
все равно потребует времени. Что 
касается задач безотлагательных, 
на конец года необходимо восста-
новление плановой медпомощи в 
полном объеме.

– И вопрос обоим гостям – вы 
привились? Почему?

Ю.Ф. – Я и все мои родные вак-
цинированы. Я считаю, что процесс 
вакцинации останавливать нельзя. 
Иначе мы рискуем вернуться ко всем 
имевшим ранее место ограничениям. 
Все ковид-отделения заполнены, 
и, как показала статистика, туда 
попадают, в основном, непривитые 
пациенты. Конечно, люди устали 
бояться. В прошлом году с введением 
противоэпидемических мер все хо-
дили в масках, на улице практически 
никого не было, кафе, рестораны и 
кинотеатры были закрыты. Сейчас 
большинство посетителей торговых 
центров, присутствующих на кон-
цертах, массовых мероприятиях и 
конференциях – без масок, ситуа-
цию нужно менять, но начинать, в 
первую очередь, с себя.

А.Ю. – На данный момент мои 
родственники и близкие привиты, а я 
уже даже и ревакцинирован. Считаю 
необходимым вовремя обезопасить 
себя и окружающих от вируса. Сейчас 
надо более осмысленно подходить к 
процессу вакцинации – это уже дело 
коллективное, от каждого зависит 
жизнь и здоровье общества. Всех 
призываю вовремя делать прививки.

– Юрий Александрович, Ан-
дрей Александрович, спасибо за 
интервью. Хочется надеяться, что 
в 2022 году проблем в медицине 
и экономике станет меньше, а 
бюджет региона и коллектив-
ный иммунитет к коронавирусу 
– больше.

Наталья Макарова. 

 ›Слово депутатам

в условиях пандемии

Новые окна: 1. В Шурскольской школе.

2. В Коленовском доме культуры.

3. В Скнятиновской школе.

Удобный тротуар в детском саду в Шурсколе.

Актуально
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   Поречье-Рыбное
 

Полосу подготовила Елена Фролова. Фото Вячеслава Комолова.

Один день села

У нас такой расклад – всё делать вместе
17 ноября отметили пер-

ламутровую свадьбу Надежда 
Николаевна и Яков Захарович 
Гордейчук. У них за плечами 
42 года совместной жизни, 
а последние 11 лет супруги 
провели в Поречье. Приехали 
же они на Ростовскую землю 
с севера России, из Печоры.

– Наше детство и юношес-
кие годы прошли на Украине, 
– поделилась Надежда Нико-
лаевна. – Я выросла в селе 
под названием Китайгород. 
А пришло время, поступила 
учиться в железнодорожный 
техникум в Винницу. Так уж 
сложилось, что это учебное 
заведение сначала окончила 
моя старшая сестра, и мне не 
захотелось, как говорится, 
упасть лицом в грязь, я тоже 
пошла по её стопам. Тем более, 
профессия техника-путейца 
была престижной и высоко-
оплачиваемой в советское 
время, при поступлении 

конкурс составлял 8 человек 
на место, и я его успешно 
выдержала. 

В техникуме познако-
милась и со своим будущим 
мужем, Яковом Захаровичем, 
он был старше меня на два 
года, получал профессию 
техника-механика и до мое-
го распределения успел 
отслужить два года в армии 
и вернуться. Он-то первым и 
поехал в Печору, а вслед за 
ним поехала и я.

В Печоре мы сыграли 
свадьбу и получили жильё 
в вагончике. Этот самый 
вагончик в первый год очень 
меня пугал. Молодой муж 
часто ездил в командировки, 
ремонтировал пути, а я оста-
валась одна в вагончике, где 
замерзала вода в ведрах на 
полу. Поэтому, когда на свет 
появился сын Виктор, я его 
увезла на Украину, к маме. До 
сих пор жалею, что целый год 

он рос без родителей, и мы 
упустили многие интересные 
моменты его взросления. По-
том мы привезли его обратно. 
На севере же родился и наш 
второй сын Андрей. 

Я работала на козловом 
кране, ездила по путям, а 
во внерабочее время мы 

успевали выращивать на 
своем огороде картошку. В 
суровых северных условиях 
она, как ни странно, успевает 
наливаться из-за периода 
белых ночей. Хотя сажали 
мы её 16 июня, а выкапывали 
клубни величиной с ладошку 
в середине сентября. Плюсом 

было и то, что полоть там 
не нужно, бурьян не растет, 
вымерзает холодной зимой, 
ведь морозы стоят минус 45°С. 
Больше же других занятий 
мне нравилось в печорских 
лесах собирать ягоды. Леса 
там богатые и на голубику, и 
на клюкву, и на чернику, и на 
морошку. Последней в Печоре 
целые поляны. Наденешь 
«болотники», встанешь на 
колени и собираешь, пока 
не устанешь. Здесь я такой 
ягоды не встречала. 

В Печоре супруги Гордей-
чук жили вплоть до выхода на 
пенсию, а дальше задумались 
о переезде. Юг северянам 
противопоказан, оставалось 
выбрать место в средней по-
лосе. Яков Захарович как-то 
был в Ярославле на совещании 
по работе, там-то он и узнал 
о Поречье-Рыбном. А через 

год супруги купили жильё и 
перебрались в ростовское село.

– Купили квартиру, но без 
земли не можем, – приз нается 
наша собеседница. – Уж 
если на севере картошку 
выращивали, так тут сам Бог 
велел. Купили 4 сотки земли 
и обихаживаем, растим всё 
на ней. Супруг любит экспе-
риментировать, выискивать, 
вычитывать что-то новое и 
пробовать. На днях принес 
бутылку, уже проделал в ней 
отверстия и насыпал земли, 
захотел лук посадить. Меня 
к этому занятию тоже под-
ключил. У нас такой расклад: 
он придумывает, а воплощаем 
идеи вместе. Наверное, 
поэ тому и живем дружно не 
одно десятилетие, поэтому 
и перламутровую свадьбу 
встречаем.

Где на земле 
жить хорошо?

Об этом все чаще заду-
мываются люди, немного 
перефразируя классика 
Н.А. Некрасова и название 
его поэмы «Кому на Руси 
жить хорошо».

Пандемия коронавируса 
не только поделила людей 
на тех, кто вакцинировался, 
и тех, кто отказывается от 
прививок, но и показала 
преи мущества жизни в де-
ревне, в небольшом поселке 
перед большим городом. 

Москвичка Анна Кадыро-
ва убедилась в этом лично. 
Перед пандемией у неё 
родился сын Александр, и 
вместе с ним они отправились 
на жительство в Поречье на 
свежий воздух.

– Здесь, на окраине села, 
родители купили дом около 
30 лет назад, – поделилась 
Анна Александровна. – В 
своё время из Поречья 
учиться в Москву уехал мой 
дед Борис. Уехал, так там 
и остался. Отец, Смирнов 
Александр Борисович, ро-
дился уже в Москве, мама, 
Наталья Алексеевна, тоже 
коренная москвичка. Нас 
в семье было пятеро, две 
сестры и три брата. Все мы 
любили лето проводить в 

Поречье. Поэтому, когда 
после моих родов встал 
вопрос, где лучше нашему 
малышу, ответ поя вился 
сам собой, конечно же, 
здесь: можно гулять везде 
и не ограничиваться своим 
собственным двором, не 
подвергаясь опасности. 

Мама сейчас живет с нами 
и не хочет уезжать. И пусть 
мы пока далеки от земли, 
грядок у нас нет – городские 
избалованные жители еще не 
адаптировались к сельской 
жизни, но уже обсуждаем 
вопрос с моим мужем Аликом 
Ахияровичем, чтобы остаться 
в селе насовсем.

Несомненно, кто-то успе-
вает везде, но моя главная 
задача – следить, чтобы 
мой малыш рос здоровым 
и активно развивался. 

По профессии я педагог 
начальных классов. До 
выхода в декрет успела 
поработать в школе, а еще 
в благотворительном фонде 
«Старость в радость», зани-
малась административными 
вопросами. 

Пока не загадываю, что 
будет в дальнейшем, но пока 
мы будем жить подальше от 
столицы.

Прогулки с Матильдой

Матильда, или Мотя, – так 
зовут собаку Александра 
Карелина, сезонного жителя 
Поречья, или попросту дачни-
ка, каковым он себя считает. 
Но это не совсем так, ведь в 
Поречье Александр вырос, 
окончил школу, тут остался 
и его родовой двухэтажный 
дедовский дом. Деда, кстати, 

тоже звали Александр, и наш 
новый знакомый Александр 
Дмитриевич назван в его честь. 
Дом был построен с расчетом, 
что в нем останутся жить дети: 
отец нашего собеседника 
Дмитрий, его брат Николай 
и сестра Анна.

Спутница Александра, оча-
ровательная Матильда, свою 

кличку получила благодаря 
всем известному мультфиль-
му про Карлсона. Помните 
фразу: «Матильда, ты меня 
слышишь? Дитя моё… Займись 
этим зверем…». Правда, в 
мультике Матильдой Фрекен 
Бок называла кошку, а тут 
собака. Но время от времени, 
в течение разговора, хозяин 
давал Моте команду: «Мотя, 
присмотри за этим зверем!», 
это случилось, когда кто-то 
зашевелился в ближайшей 
канаве.

Но мы отвлеклись на пос-
лушную Матильду, а между 
тем вернемся к Александру. 
Саша вырос в дедовском доме, 
в семье Карелиных Дмитрия 
Александровича и Валентины 
Михайловны. Его отец рабо-
тал на консервном заводе, 
а мама – и кладовщиком, и 
бухгалтером. 

Саша же после школы 
поступил в Ярославский 
технологический институт, 
из него был призван в армию. 
Вернулся, восстановился и 
вновь бросил учебное заве-
дение, так и не доучившись.

– Женился на нашей сель-
ской девчонке Тамаре, то есть 
Тамаре Григорьевне, – поясняет 
он. – Родилась дочка, нужны 
были деньги, да и жить где-то 
надо было своей семьей. В 
то время как раз пять семей 
уезжали на Север на заработки, 
вместе с ними отправился и 
я. Брат Николай тоже туда 
подался, только он поехал 
в Архангельскую область, а 
я – в Мурманскую. Так полвека 
и прожили на Севере, жена 
приехала вслед за мной. 

Я 38 лет был дозиметрис-
том на СРЗ «Нерпа», снеж-
ногорском судоремонтном 
заводе, жена была детской 
медсестрой. Но для меня 
лучше один раз забраться 
на реактор, чем целый день 
ходить по вызовам. 

В Снежногорске у нас 
родился еще и сын. Сейчас 
оба ребенка взрослые, и 
дочь, и сын остались в Снеж-
ногорске, в этом маленьком 
уютном закрытом городке, где 
каждый друг друга знал, и не 
было никакого хулиганства, 
бузотерства. Милиции на душу 
населения было больше, чем 
жителей!

50 лет Александр Карелин 
прожил в условиях, когда из 12 
месяцев в году 9 месяцев зима. 
Снег выпадает уже в сентябре, 
а тает только в конце мая. Но, 
несмотря на долгую полярную 
ночь, хорошее освещение в 
городе позволяло не замечать 
отсутствие солнечного света. 
Зато всё лето, а у Александра 
отпуск был три месяца, он 
проводил в Поречье, в ро-
дительском доме.

Сейчас он на пенсии, как 
истинный поречанин выра-
щивает овощи на грядках и 
в теплицах. Признается, что 
этот год урожайный, выросло 
всё, что сажали. Читает Алек-
сандр Дмитриевич и газеты, 
но за годы работы на судоре-
монтном заводе он привык 
к публикациям. О нем, как 
о прекрасном специалисте, 
пресса писала не однажды. 
В нашей районке всё гораздо 
скромнее, Александр попал в 
рубрику о жизни в селе. 
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 ›Советы

На все случаи жизни
• Алюминиевая фольга прекрасно 
подходит для удаления присохших 
пятен со стеклянной посуды – со-
мните её в шарик и используйте 
вместо обычной губки для посуды.

• Удалите пятна губной помады 
с одежды при помощи лака для 
волос. Перед стиркой побрызгайте 
пятно лаком для волос, оставьте на 
10 минут, а затем протрите влажной 
тканью или губкой. После этого по-
стирайте вещь как обычно.

• Для чистки серебра используйте 
обычную соду. Помойте серебряную 
вещь, поместите на лист алюминиевой 
фольги на дно кастрюли и добавьте 
раствор (1/4 чашки соды, несколько 
чайных ложек соли и литр кипящей 
воды). Оставьте на несколько минут. 
В результате химической реакции 
вся темнота с поверхности исчезнет.
• Мел поможет уберечь столовые 
приборы от потускнения. Оберните 
кусочек абсорбирующего влагу мела 
марлей и положите в коробку, где 
храните столовое серебро.

• Примятые мебелью участки на 
ковре можно вернуть в прежнее 
состояние, «причесав» их вилкой.

• Небольшие пятна на замше 
можно удалить при помощи пилочки 
для ногтей.
• Начистить до блеска изделия 
из хрома поможет детское масло. 
Нанесите немного масла на хлопча-
тобумажную ткань и протрите хро-
мовую поверхность. Вся сантехника 
будет как новая: сиять, блестеть и 
радовать глаз.

Интересные факты
• В нашем современном календаре 
ноябрь — одиннадцатый месяц в 
году, до 1700 года в России он был 
третьим, а у древних римлян девя-
тым, отчего и получил свое название 
«novem» — «девять». 
• Первый день недели ноября 
всегда совпадает с первым днем 
марта, а завершается в то же день 
недели, что и август. 
• В Северном полушарии ноябрь 
является последним месяцем осени, 
а в Южном ноябрем завершается 
весна. 
• Первый в России вытрезвитель 
был открыт в России именно в ноябре. 
И произошло это 7 ноября 1902 года 
в Туле. Инициатором открытия стал 
доктор Федор Сергеевич Архангель-
ский. Заведение было открыто из 
благих намерений, чтобы люди, 
находящиеся в состоянии сильного 
алкогольного опьянения, могли 
получить ночлег и своевременную 
медицинскую помощь. 
• Международный день КВН 
отмечается 8 ноября. В этот день 
в 1961 году на экранах телевизо-
ров советские зрители впервые 
увидели новую передачу, которая 

быстро завоевала популярность в 
стране. Правда, в 1972 году игра 
пропала из эфира на целых 14 лет, 
возрождение Клуба веселых и 
находчивых состоялось только во 
время перестройки — в 1986 году.
• Считается, что дети, рожденные 
в ноябре, могут добиться больших 
успехов в спорте. Это объясняется тем, 
что основное время беременности 
матери приходится на солнечную 
погоду, организм получает большое 
количество витамина Д. Кроме того, 
среди ноябрьских часто встречаются 
левши.
• Сам ноябрь психологи называют 
самым депрессивным месяцем в году. 
Дни все короче, окружающий мир 
выглядит мрачно. Рекомендуется 
не экономить на электричестве, 
включать дома и на работе больше 
ламп. Говорят, что правители Древ-
него Рима были хорошими психо-
логами, поэтому часто устраивали 
в осенние месяцы развлекательные 
мероприятия.
• 2 ноября 1721 года Россия стала 
империей, а Петр Первый принял 
титул императора Всероссийского. 
Незадолго до этого события Россия 

одержала победу над Швецией в 
Северной войне, международный 
авторитет страны значительно вы-
рос. Новый титул монарха сразу был 
одобрен Голландией и Пруссией, а 
спустя два года и Швецией.
• В советское время одним из 
главных государственных праздни-
ков был День Великой Октябрьской 
революции, который отмечали 
7 ноября. С 2005 года государ-
ственным праздником стал День 
народного единства, он приходится 
на религиозный праздник — День 
Казанской иконы Божией Матери, 
отмечаемый 4 ноября. В этот день в 
1612 году Москва была освобождена 
от польских интервентов.
• 29 ноября 1783 года в русской 
азбуке появилась новая буква 
— «Ё». На заседании Российской 
академии словесности было принято 
решение заменить звук «iо» одной 
буквой «ё». Первым писателем, 
который использовал новую букву, 
стал Н. М. Карамзин, а в городе 
Ульяновске этой букве установлен 
даже памятник. Ведь Карамзин был 
уроженцем Симбирской губернии.

По данным сайта i-fakt.ru.

 ›Психологический тест 

Что увидели первым?

1. Смайлик с улыбкой. Такой вариант 
ответа означает, что вы позитив-
ный и общительный человек. Он 
характеризует вас как оптимиста 
и интроверта, который все вос-
принимает в розовом цвете.
2. Смайлик жуткий. Такой ответ 
указывает на то, что у вас есть 
нерешенные проблемы, скрытые 
комплексы или вы находитесь в 

крайне негативном настроении. 
Этот ответ чаще приходит в голову 
людям, пребывающим в затяжной 
депрессии, и пессимистам.
3. Рогатка. Такой ответ указывает 
на сосредоточенность человека 
на результате, умение смотреть в 
корень проблемы и акцентировать 
внимание на мелочах.
4. Желтый круг. Его видят люди, 
склонные обобщать и мыслить гло-
бальными категориями. Такой ответ 
говорит о наличии лидерских качеств 
и умении планировать. Также это 
свидетельствует о том, что человек 
пребывает в хорошем настроении и 
не огорчается по пустякам.

Предложите пройти такой психо-
логический тест в картинках своим 
друзьям и сравните результаты с 
ответами. Так вы сможете узнать о 
своих близких кое-что новое.

 ›Огород дома

Зелень на подоконнике
При серьёзном подходе 
на окне или на 
остекленном балконе 
можно вырастить целый 
огород с огурцами, 
томатами и перцем. 

Чтобы развести огород на подо-
коннике, вам понадобятся: 
1. Пластиковые контейнеры: для 
каждого вида зелени нужен от-
дельный, т.к. многие растения не 
выносят тесного соседства с другими.
2. Питательный грунт и дренаж. 
3. Хорошее освещение: без фото-
синтеза растениям не выжить, поэтому 
выбирайте самые освещенные окна 
или установите люминесцентные 
лампы белого спектра. Длительность 
светового дня должна составлять 13-
15 часов. Тонкие вытянутые стебли 
и листья бледного цвета – признаки 
того, что растениям не хватает света.
4. Полиэтиленовая пленка пона-
добится на начальном этапе, чтобы 

лучше прорастали семена. 
5. Правильная температура: иде-
альная температура для растений 
18-25°С. Если в помещении слишком 
жарко, то зелень, скорее всего, 
вырастет маленькой и слабой, если 
холодно – листья будут желтыми и 
начнут опадать. 
6. Необходимая влажность: не-
достаток влажности в квартире 
может стать основной проблемой 
для выращивания. Можно поставить 
рядом с рассадой увлажнитель, 
поднос с водой или электрический 
фонтанчик с камнями. Растения 
можно опрыскивать из бутылки 
с распылителем, но этот метод не 
годится для шероховатых листьев 
(огурцов, томатов и пр.). 

Опытные люди рекомендуют 
использовать кухонный подокон-
ник — влажность выше и теплее.
Правильно ли вы поливаете растения? 

Перелив:
• рассада увядает от стебля;

• нижние листья опадают; 
• листья бледные; 
• больше не растёт; 
• листья вянут. 

Засуха:
• рассада вянет от кончиков 
листьев; 
• почва в горшке сухая;
• кончики растения стали корич-
невыми;
• листья вянут; 
• соцветия отпадают раньше 
времени.
Что выбрать для посадок? 
• микрозелень;
• чеснок; 
• лук;
• кресс-салат;
• мята;
• петрушка;
• укроп;
• кинза (кориандр);
• базилик;
• руккола.

Продолжение в следующем номере.

 ›Просто и вкусно

Ужин за 15 минут
Макароны с ветчиной и помидорами

Ингредиенты
• 250 г макарон; 
• 4 зубчика чеснока; 
• 16 кусочков ветчины или бекона;
• 600 г черри.

Приготовление
• Отправь макароны в кастрюлю 
для варки. 
• Пока они варятся, обжарь чеснок 
(не измельчая) и ветчину в течение 
3 минут, затем добавь разрезанные 
пополам черри и прожарь продукты 
еще 5 минут. 

• Достань чеснок и смешай го-
товые макароны с соусом прямо в 
сковороде.

Быстрое печенье с молоком
Ингредиенты

• стакан молока (можно йогурт, 
кефир, ряженку);
• 100-150 г сахара;
• 150 г сливочного масла;
• 500 г муки.

Приготовление
• Растопи масло, разотри его с 
сахаром, затем досыпь муку, создав 
консистенцию теста. 
• Сформируй печенье, выложи 
его на пергамент для запекания и 

готовь 10 минут в духовке на 190°С. 
Приятного аппетита!

По данным сайта lafoy.ru.

 ›Дата в календаре

«Люблю я макароны»
В Италии все макаронные изделия 

называются словом «паста», что в 
переводе с итальянского языка – 
«тесто для макарон».

25 октября отмечается Всемирный 
день пасты. А в итальянском городе 
Граньяно 24 ноября отмечается День 
рождения пасты. Ежегодно там устраи-
вается фестиваль макарон.

Если бы вся паста, которую за год 
съедают итальянцы, превратилась в 
спагетти, то длина ее составила бы 
600 млн км, макаронину такой длины 
можно обмотать вокруг Земли 15 тысяч 
раз. В мире существует, по разным ис-
точникам, от 400 до 600 видов пасты.

Древнегреческая легенда гласит, что 
Гефест (в древнеримской мифологии 
– Вулкан) изобрел машину, которая 
делала тонкие длинные нити из теста. 
Первую машину для изготовления и 
сушки спагетти изобрели в Италии в 
1819 г. Самая первая компания, про-
изводящая макароны, была основана 
в 1827 г. женщиной по имени Giulia 
Buitoni. 

Считается, именно для удобства пое-
дания макарон была изобретена вилка 
с несколькими зубцами, ее придумал 

гофмейстер короля Фердинанда II в 
1700 году.

Первым описал макароны в лите-
ратуре Джованни Бокаччо в 1350 году 
в знаменитом романе «Декамерон».

Николай Гоголь отменно стряпал, его 
«коронным» блюдом были макароны 
по какому-то своему рецепту и даже 
специально ездил в Италию, чтобы 
узнать новые рецепты. С.Т. Аксаков 
писал: «Он так от всей души занимался 
этим делом, как будто оно было его 
любимое ремесло… Если бы судьба не 
сделала Гоголя великим поэтом, то он 
был бы непременно артистом-поваром».

Александр Дюма в своей «Кулинар-
ной книге» писал: англичане живут на 
ростбифе и пудинге, голландцы – на 
мясе с картошкой и сыре, немцы – на 
кислой капусте и копченом сале, ис-
панцы – на турецком горохе, шоколаде 
и прогорклом сале, а итальянцы – на 
макаронах.

Летом 2005 г. при раскопках 
древнего поселения Лацзянь на берегу 
реки Хуанхэ археологами был найден 
горшок с лапшой, возраст которого 
составляет 4000 лет.

По данным сайта erudit-menu.ru.

Страничка отдыха
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 ›ДПС ГИБДД обращается

Просьба откликнуться!
ОР ДПС ГИБДД УМВД России по Ярославской области (дислокация п. Петровское) просит 
откликнуться очевидцев ДТП:

 28 сентября в 22:00 на 186 км 
550 м ФАД «Холмогоры», 

на территории АЗС № 481, неуста-
новленный водитель, управляя 
грузовым транспортным средством, 
совершил наезд на островок ТРК* 
№ 5/6. В результате ТРК № 5/6 
получил механические поврежде-
ния, а неустановленный водитель в 
нарушение ПДД оставил место ДТП.

 1 октября в 19:52 на 186 км 
550 м ФАД «Холмогоры», 

на территории АЗС № 481, неуста-
новленный водитель, управляя 
транспортным средством, совершил 
обрыв заправочного пистолета ТРК 
№ 3 АИ-92. В результате ТРК № 3 
получил механические поврежде-
ния, а неустановленный водитель в 
нарушение ПДД оставил место ДТП.

 2 октября в 10:00 на 208 км 50 м 
ФАД «Холмогоры» водитель 

1973 г.р., управляя неустановленным 
транспортным средством, совер-
шил столкновение с автомашиной 
«Мазда», двигавшейся во встречном 
направлении. В результате «Мазда» 
получила механические поврежде-
ния, а неустановленный водитель в 
нарушение ПДД оставил место ДТП.

 3 октября в 15:07 на территории 
АЗС № 44 ОАО «РН-Ярославль», 

располеженной на 179 км 500 м ФАД 
«Холмогоры», неустановленный 
водитель, управляя автомобилем 
«БМВ», при движении произвел 
обрыв ТРК АИ-95 колонки № 2. В 
результате конструкция ТРК № 2 
АИ-95 получила технические по-
вреждения, а неустановленный 
водитель в нарушение ПДД оставил 
место ДТП.

 3 октября в 17:45 на 172 км 
300 м ФАД «Холмогоры» во-

дитель 1973 г.р., управляя неуста-
новленным транспортным средством 
(предположительно «Ауди А6» 
или «Ауди А8»), выехал на полосу 
встречного движения, где совер-
шил столкновение с автомашиной 

* Топливо-раздаточный кран.

«Фольксваген Фаетон». В результате 
«Фольксваген» получил механические 
повреждения, а неустановленный 
водитель в нарушение ПДД оставил 
место ДТП.

 5 октября в период времени 
с 00:00 до 12:00 на 212 км 400 м 

ФАД «Холмогоры» неустановленный 
водитель, управляя неустановленным 
транспортным средством, совершил 
наезд на тросовое ограждение, по-
вредив его, после чего в нарушение 
ПДД оставил место ДТП.

 7 октября в 08:15 на 201 км 
300 м ФАД «Холмогоры» во-

дитель автомобиля «ГАЗ» не учел 
дистанцию до двигавшегося впереди 
транспортного средства «Рено», 
вследствие чего совершил с ним 
столкновение. От удара «Рено» 
наехал на неустановленное транс-
портное средство под управлением 
неустановленного водителя. В ре-
зультате происшествия автомобили 
получили механические поврежде-
ния, а неустановленный водитель 
на неустановленном транспортном 
средстве в нарушение ПДД оставил 
место ДТП.

 7 октября в 08:21 на территории 
АЗС № 41 ОАО «РН-Ярославль», 

располеженной на 207 км 650 м ФАД 
«Холмогоры», неустановленный 
водитель, управляя автомобилем 
«Форд Фокус», при движении про-
извел обрыв ТРК АИ-92 колонки 
№ 4. В результате конструкция ТРК 
№ 4 АИ-92 получила технические 
повреждения, а неустановленный 
водитель в нарушение ПДД оставил 
место ДТП.

 8 октября в 04:45 на территории 
АЗС № 44 ОАО «РН-Ярославль», 

расположенной на 179 км 500 м ФАД 
«Холмогоры», неустановленный 
водитель, управляя неустановлен-
ным грузовым автомобилем, при 
движении задним ходом совершил 
наезд на металлическое сооружение 
(склад ТБО), повредив его крышу, 
после чего в нарушение ПДД оставил 
место ДТП.

 10 октября в 02:50 на 5 км 
900 м автодороги Ростов-

Иваново-Н. Новгород Ростовского 
района неустановленный водитель, 
управляя неустановленным транс-
портным средством, совершил наезд 
на металлическое барьерное ограж-
дение, повредив его, после чего в 
нарушение ПДД оставил место ДТП.

 12 октября около 11:30 у д. 19, 
ул. Советская, Семибратово, 

неустановленный водитель, управляя 
неустановленным транспортным 
средством (предположительно, 
красный кран), совершил наезд на 
опору ЛЭП, повредив её, после чего 
в нарушение ПДД оставил место ДТП.

 В период времени с 20:30 
17 октября до 08:30 18 октября 

у д. 51, ул. Октябрьская, Ростов, не-
установленный водитель, управляя 
неустановленным транспортным 
средством, совершил столкновение с 
припаркованным автомобилем «Шко-
да Ети». В результате траспортные 
средства получили механические 
повреждения, а неустановленный 
водитель в нарушение ПДД оставил 
место ДТП.

 18 октября в период времени 
с 00:00 до 07:17 на 229 км 

970 м ФАД «Холмогоры» Гаврилов-
Ямского района неустановленный 
водитель, управляя неустановленным 
транспортным средством, совершил 
наезд на металлическую опору с до-
рожными знаками 5.19.1, повредив 
их, после чего в нарушение ПДД 
оставил место ДТП.

 24 октября в 21:38 на тер-
ритории АЗС № 39 ОАО «РН-

Ярославль», расположенной на 
179 км 500 м ФАД «Холмогоры», 
неустановленный водитель, управляя 
неустановленным транспортным сред-
ством (предположительно «МАН»), 
при движении произвел обрыв ТРК 
№ 7 ДТ. В результате конструкция 
ТРК № 7 ДТ получила технические 
повреждения, а неустановленный 
водитель в нарушение ПДД оставил 
место ДТП.

ОР ДПС ГИБДД УМВД России по Ярославской области (дислокация п. Петровское) обращается к свидетелям 
и очевидцам происшествий, имею щим какую-либо информацию по данным происшествиям, сообщить по 
телефону: 7-90-23, либо обратиться лично по адресу: ЯО, г. Ростов, ул. Февральская, д. 10.

Командир ОР ДПС ГИБДД УМВД России по Ярославской области (дислокация п. Петровское) майор полиции А.Н. Постников.

Внимание!
В связи с реорганизацией 

территориальных органов ПФР по 
Ярославской области и начала работы 
в рамках единого юридического лица 
с октября 2021 года письменные 
обращения и жалобы необходимо 
направлять по адресу: 150049, 

г. Ярославль, проезд Ухтомского, 
д. 5, Государственное учреждение 
– Отделение Пенсионного фонда 
Российской Федерации по Ярос-
лавской области. Телефон Горячей 
линии: 8-800-600-02-86.

УПФР в г. Ростове Ярославской 
области (межрайонное).

 ›Полезный навык

Профилактика пожаров – 
важная задача

Ее планомерно решают 
сотрудники отдела 
надзорной деятельности и 
профилактической работы по 
Ростовскому и Борисоглебскому 
районам.

В рамках профилактической 
операции «Отопительный сезон» 
они обходят жилые дома, в основном 
уделяя внимание жителям частного 
сектора и домов с частичными 
удобствами. 

Инспекторы напоминают граж-

данам о мерах предосторожности, 
необходимых при эксплуатации ото-
пительных приборов. В частности, 
им рассказывают, что нельзя пере-
гружать ветхую электропроводку, а 
печи необходимо правильно топить 
и не оставлять без присмотра. 

Дополнительно жителям раздают 
памятки, где полезная информация 
изложена в доступном виде. Там 
же сказано, как действовать при 
возникновении пожара.

Наш корр.

Любой пожар легче предотвратить.

Театр Ростова Великого 
набирает участников
от 11 до 35 лет в новый 
мультимедийный проект 
«Мастерская Ростовский 
синематограф» (победитель 
Всероссийского конкурса 
проектов «Росмолодежь»). 

Вам будут раскрыты при-
емы и лучшие техники фото- и 
видеосъемки и монтажа. 

Мы поможем вам показать 
этот мир объективом вашей 
камеры! 

Запись по телефону: 6-44-61.

 ›Профилактика

Осторожно! Тонкий лёд
В Ростовском районе 
стартует традиционный 
сезонный месячник 
по безопасности людей 
на воде в осенне-зимний 
период.

В целях обеспечения безопасности 
и охраны жизни людей на льду рек и 
водоемов в осенне-зимний период, 
особенно в период установления 
ледостава, с 15 ноября проводится 
на территории Ростовского муници-
пального района месячник безопас-
ности людей на водных объектах.

Во время месячника предус-
мотрено проведение следующих 
мероприятий: 
– проведение в образовательных 
организациях профилактической 
работы по предупреждению несчаст-
ных случаев на водных объектах; 
– выставление знаков, запрещающих 
выход (выезд) на лед;
– в целях соблюдения правопорядка 

на водных объектах организация 
совместных патрулирований ад-
министративной комиссии района 
и сотрудниками отдела МВД России 
по Ростовскому району в местах 
массового выхода людей на лед и 
на потенциально опасных участках 
водоемов. 

Ледостав – это время, когда 
водоемы начинают покрываться 
льдом. Период ледообразования – 
довольно опасное сезонное явление: 
на водоемах первый лед наиболее 
тонок. Большинство трагедий зача-
стую происходят во время зимней 
рыбалки или при переходе водоема 
по льду. 

Помните: соблюдение мер без-
опасности – залог вашего здоровья. 
В любой обстановке не теряйте само-
обладание и в случае возникновения 
происшествий на водных объектах 
вызов экстренных оперативных 
служб осуществляйте по единому 
номеру телефона: «112».

 ›Финансовая поддержка

Пострадавшим от ковида  
банки пойдут на уступки

«Уже 3 недели с супругой на 
больничном, добрался ковид и до 
нас. Расходы на лечение немалые. 
Сейчас подходит срок платить по 
кредитам, и я не знаю, что делать 
– нужной суммы нет. Кредита у нас 
два – ипотека и обычный, брали на 
бытовую технику. Знаю, что в прош-
лом году в разгар пандемии банки 
шли на уступки, давали отсрочки. 
Как сейчас?» Анатолий Я.

Отвечает заместитель управляю-
щего ярославским отделением Банка 
России Евгений Ефремов:

Банк России рекомендовал кре-
диторам идти навстречу клиентам, 
которые обратятся за реструктури-

зацией кредитов и займов в ноябре 
– декабре 2021 года, и предлагать 
доступные варианты погашения 
долга. Такие программы могут 
включать, например, отсрочку или 
снижение ежемесячных платежей 
при увеличении срока кредита. 

Кредитор пойдет на уступки 
в случае, если у заемщика под-
тверждено заболевание COVID-19 
(включая членов семьи) или сни-
жение доходов, не позволяющее 
обслуживать долг.

Главный совет всем жителям 
региона, у кого возникли анало-
гичные проблемы с погашением 
кредитов и займов, – не тянуть, 

вовремя сообщить своему креди-
тору о проблеме и решить вопрос 
с реструктуризацией.

В этом случае ваш кредитор не 
начислит вам неустойку (штраф, пени) 
за нарушение условий договора. 
Кроме того, вы не испортите про-
срочкой свою кредитную историю.

Если вы заранее предупре-
дили о возможных проблемах с 
выплатой кредита, но кредитор 
не соглашается на реструктуриза-
цию, вы вправе обратиться в Банк 
России через интернет-приемную 
или по телефону горячей линии: 
8-800-300-30-00. 

Ярославское отделение Банка России.

С 8 ноября в России вводятся новые формы 
сертификата о пройденной вакцинации от ко-
ронавирусной инфекции. Документы, которые 

выдавались ранее, будут автоматически пере-
оформлены. Получить их можно будет на портале 
Госуслуг до 1 марта 2022 года.

Советуют специалисты
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ООО «Кофе-цикорный комбинат
 «Аронап»

- оператор производственных
  линий (обучение на рабочем
  месте), 
- уборщик офисных помещений, 
   
- слесарь-наладчик, 
- водитель-экспедитор, 
   
- водитель погрузчика,

- жестянщик вентиляционных
  систем, 
- сварщики аргонно-дуговой сварки,
  

Организован комбинат быта
(стирка/глажка спецодежды).

Мы предлагаем нашим сотрудникам: 
официальное трудоустройство согласно 

ТК РФ; соцпакет; льготное питание 
в собственной столовой; развозка 

сотрудников (Борисоглеб, Ярославль);
возможность совмещения с основным 

местом работы.
По вопросам трудоустройства звонить 

по телефону: 8-915-960-04-71, Наталия.
E-mail: mo@aronap.ru

Реклама, вакансии
Межрайонная ИФНС России № 2 по Ярославской области напоминает

 Получили доходы? Обязаны отчитаться и уплатить законно установленные налоги!

Реклама, вакансии
Межрайонная ИФНС России № 2 по Ярославской области напоминает

 Получили доходы? Обязаны отчитаться и уплатить законно установленные налоги!

В связи с расширением предприятия 
000 «ФИНГО-КОМПЛЕКС» п. Семибратово 

на работу требуются:

- фрезеровщик 3-4 разряда,

- электросварщик ручной сварки 
3-4 разряда,

Доставка транспортом предприятия,
 полный соцпакет. 

Тел.: 8-960-528-83-14.мастер и электромонтер по обслуживанию
распредсетей 0,4-10 кВ с опытом работы. 

Тел.: 8 (48536) 6-14-69, 8:00 17:00.

На предприятие ИП Курнина Наталья Евгеньевна 
т р е б у е т с я

водитель
с кат. D (автобус).

Тел.: 8-915-970-50-39.

АДМИНИСТРАТОРЫ В ГОСТИНИЦУ;
ГОРНИЧНЫЕ;

АДМИНИСТРАТОРЫ В САНУЗЕЛ;
АВТОМОЙЩИКИ; 

ШИНОМОНТАЖНИКИ; 
ПАРКОВЩИКИ;

 РАЗНОРАБОЧИЕ.

Запись на собеседование по тел: 
+7-901-277-11-74.

ЗАО «Центрстройсвет»

приглашает на работу:
- мастера участка
- бухгалтера по производственному учету -

- слесаря-ремонтника 
- слесаря-инструментальщика 
- электросварщика ручной сварки 

- наладчиков автоматических линий
  и агрегатных станков - 

- резчиков на пилах, ножовках и станках -
  
- станочников широкого профиля -
   
- укладчика-упаковщика  
- кладовщика

- грузчика  
- монтажников электрических компонентов - 
   
- подсобного рабочего 

Оформление по ТК РФ. 
Обращаться по адресу: 

8 (4852) 42-06-90, ok_csvt@csvt.ru (для резюме).

Гриль-бар "Байкер-Хаус" приглашает на работу:
- повара на мангал, з/п 40000 руб.;

- помощника повара, з/п до 35000 руб.
   (возможно без опыта работы);
- официанта (на вечер пятницы и субботы).

Тел.: 8-910-445-54-78.

повара, официанта, посудомойщика(цу).
помощника официанта

8-48536-6-44-04.

В Троице-Сергиев Варницкий монастырь 
на постоянную работу требуются 

Тел.: 8-996-697-15-53.

ЗАО "АТРУС" НА РАБОТУ ТРЕБУЮТСЯ:
- фельдшер 
- бухгалтер в отдел реализации 

- бухгалтер в отдел заработной платы 

- охранник 6 разряда 
- грузчик магазина 
- продавец-кассир  

- в кафе:

- на автобазу:

- на швейное производство:

- на завод «Русский квас»:

Тел. отдела кадров: 6-24-85, 8-906-636-75-65.

ТРЕБУЮТСЯ  ХУДОЖНИКИ
Роспись деревянных изделий. Постоянная 

занятость, без сезонности. Сдельная оплата труда.
Писать на WhatsApp: 8-903-168-45-99.

учеников художника 
росписи по эмали 

и учеников 
ювелира-филигранщика.

Тел.: 7-62-13;
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З/Ч Д/УАЗ

З/Ч

КОЛЕСА В СБОРЕ

КОМПЛЕКТ КОЛЕС НА ВОЛГУ 
ГАЗ-3110

РЕЗИНА

СРЕДСТВА 
ТРАНСПОРТА
ГАРАЖИ И 
ОВОЩЕХРАНИЛИЩА
КИРПИЧНЫЕ
РОСТОВ, р-н СТО "Кабрио-
лет", 5х6 м, без крыши и 
входной двери. Т.: 8-906-
639-36-06, 8-906-639-99-80.  
РОСТОВ

МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ
РОСТОВ, кооп, р-н Савин-
ского шоссе (за мостом на 
"РОМЗ"), 5х6 м, с банкой-
погребом, внутри обшит 
"вагонкой", пол деревян-
ный, электроосвещение. 
Т.: 8-906-639-36-06, 8-906-
639-99-80.  
РОСТОВ

ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ И 
УСЛУГИ
ОБОРУДОВАНИЕ И 
МАТЕРИАЛЫ
ВЕДРО ОЦИНК.

МОТОБЛОК "АГАТ-6.5"

ПАЛАТКА ТОРГ.

ТОРГОВАЯ ПАЛАТКА

ЗДОРОВЬЕ И КРАСОТА
ПАМПЕРСЫ ДЛЯ ВЗРОСЛ.

ПАМПЕРСЫ

ДОСУГ, 
РАЗВЛЕЧЕНИЯ
ЖУРНАЛЫ МОД С ВЫКРОЙКА-
МИ "ДИАНА МОДЕН" И "БУР-
ДА" ЗА РАЗН. Г. В.;  ЖУРНАЛЫ 
ПО ИНТЕРЬЕРУ И ДИЗАЙНУ 
"ИДЕИ ВАШЕГО ДОМА"; КНИГИ 
ПО ЭЗОТЕРИКЕ Н. СТЕПАНО-
ВОЙ

МУЗЫКАЛЬНЫЕ 
ИНСТРУМЕНТЫ
АККОРДЕОН

БАЯН

ГИТАРА 6-СТРУННАЯ. Т. : 
8-905-135-81-62.
ПИАНИНО

ПЛАСТИНКИ ДЛЯ ПРОИГРЫ-
ВАТЕЛЯ

ОТДЫХ, СПОРТ, 
ТУРИЗМ
ВЕЛОСИПЕД "САЛЮТ"

КОНЬКИ ДЕТ.

КОНЬКИ ЖЕНСКИЕ

ЛЫЖИ ДЕРЕВЯННЫЕ

ОБРУЧ. Т.: 8-905-135-81-62.

РАЗНОЕ
ОДЕЖДА И ОБУВЬ
КУРТКА КОЖ.

КУРТКА МУЖ.

ДЕТСКИЕ ТОВАРЫ
ВЕЛОСИПЕД ДЕТСКИЙ. Т.: 
8-905-135-81-62.
ДЕТ. ХОДУНКИ

ДЕТСКАЯ КРОВАТКА. Т.: 8-905-
135-81-62.
КРОВАТКА ДЕРЕВ.

ОДЕЯЛО

СТУЛЬЧИК ДЛЯ КОРМЛЕНИЯ

ПРОДОВОЛЬСТВИЕ

КАРТОФЕЛЬ МЕЛКИЙ

КАРТОФЕЛЬ МЕТЕОР

КОЗЬЕ МОЛОКО

ЧЕСНОК

ЯЙЦА КУРИНЫЕ И УТИНЫЕ. Т.: 
8-960-529-08-15.

Тамада на юбилей, 
свадьбу, праздники. 
Ярко. Позитивно. Весело.

Т.: 8-910-960-57-85.

Продается картофель
сорт беллароза, 

венета. 

Т.: 8-905-631-58-79.

Реклама, объявления
Продаю кирпичные, 

двухэтажные, 
современные жилые дома 
на новой ул. Светлой в с. Белогостицы, площадь  
156 кв. м, все «под ключ», со всеми коммуникациями, 
с зем. уч. - 10 соток. Цена 3900 тыс. руб. 
Можно выбрать участок, строящийся дом, 
участвовать в подборе отделочных материалов 
и менять планировку. Юридическая помощь
в сделках с льготной ипотекой. 

Тел.: 8-902-333-90-33. Михаил.

Покупаю земельные паи 
(доли) бывшего

ЗАО "Овощевод", дорого. 
Тел. 8-902-333-90-33.

Продаются картофель, пекинская 
капуста, морковь, капуста.

Т.: 8-920-129-17-71, 8-920-652-46-88.
Требуются рабочие на уборку овощей. 

Доставка от "Чайханы" ("Куба"), в 7.00.

ПРОДАЖА
НЕДВИЖИМОСТЬ
КВАРТИРЫ
1-КОМНАТНЫЕ
РОСТОВ

РОСТОВ

1-КОМНАТНЫЕ 
БЛАГОУСТРОЕННЫЕ
КЛИМАТИНО

РОСТОВ

РОСТОВ, пр-д Радище-
ва, гараж, недорого. Т.: 
8-910-966-24-65.  
РОСТОВ

РОСТОВ

2-КОМНАТНЫЕ
ЗАЛУЖЬЕ

РОСТОВ

3-КОМНАТНЫЕ
ВАРНИЦЫ

ИШНЯ

РОСТОВ

КОМНАТЫ
РОСТОВ

РОСТОВ

ДОМА
ПЕТРОВСК

ПОДЛЕСНОВО

ПОРЕЧЬЕ-РЫБНОЕ

Р-Н БОРИСОГЛЕБСКИЙ

РОСТОВ

РОСТОВ

РОСТОВ

ЗЕМЛЯ
БОРИСОГЛЕБСКИЙ Р-Н

ДУНИЛОВО

ПОДЛЕСНОВО

РОСТОВ

РОСТОВ

БЛАГОУСТРОЙСТВО
СТРОИТЕЛЬНЫЕ 
МАТЕРИАЛЫ И 
ОБОРУДОВАНИЕ
КЕРАМИЧ. ПЛИТКА

МЕТАЛЛИЧ. ТРУБЫ, диаметр 
от 76 до 150 мм, длина 
разная. Т.: 8-906-639-36-06, 
8-906-639-99-80.  

САНТЕХНИКА, ГАЗ, 
ОТОПЛЕНИЕ
ГАЗ. ПЛИТА

ПЕЧИ ДЛЯ БАНИ ИЗ ТОЛСТО-
ГО (8-10 ММ) МЕТАЛЛА, с 
выносной топкой, емкость 
из нерж. стали, 50-80 л. 
Т.: 8-903-692-50-73, 8-920-
125-74-60.  
БЫТОВАЯ ТЕХНИКА
ДУХОВКА. Т.: 8-905-135-81-62.
ПЫЛЕСОС "BOSCH"

РАДИОТЕЛЕФОН

С О К О В Ы Ж И М А Л К А 
"BINATONE". Т.: 8-901-047-
20-30.
СТИР. МАШИНА. Т.: 8-905-
135-81-62.
ТЕЛЕВИЗОР "СИЕСТА"

ХОЛОДИЛЬНИК

ШВЕЙНАЯ МАШИНКА НОЖ-
НАЯ

МЕБЕЛЬ, ИНТЕРЬЕР, 
ПРЕДМЕТЫ ОБИХОДА
БАНКИ СТЕКЛ. ПОД ВИНТ-
КРЫШКУ

В СВЯЗИ С ПЕРЕЕЗДОМ ПРО-
ДАЕТСЯ РАЗЛИЧНАЯ МЕБЕЛЬ

ЗЕРКАЛА ОВАЛЬНЫЕ

КОВЕР НОВЫЙ

КРЕСЛО ОТ ГАРНИТУРА

КРОВАТЬ 1

ОДЕЯЛО НОВ.

ПОСУДА

СОВЕТСКИЕ МЕХАНИЧ. БУ-
ДИЛЬНИКИ

СТАРИННЫЙ КУВШИН

ФОНАРЬ "ЛЕТУЧАЯ МЫШЬ"

РАСТЕНИЯ И ЖИВОТНЫЕ
ЖИВОТНЫЕ
Б Ы Ч О К ,  р о д и в ш и й с я 
23.08.21 г. Т.: 8-961-027-
27-74.  
КРОЛИКИ

КУРЫ-НЕСУШКИ

СЕЛЕЗНИ ПЕКИНСКИЕ

РАСТЕНИЯ
ЦВЕТЫ: КАКТУС

СРЕДСТВА 
АВТОТРАНСПОРТА
АВТОТРАНСПОРТ
OPEL VECTRA

ЛАДА ГРАНТА

РЕНО ФЛЮЕНС

АВТОЗАПЧАСТИ И 
ПРИНАДЛЕЖНОСТИ
АВТОБАГАЖНИК УНИВЕР-
САЛЬНЫЙ

АВТОШИНЫ

ДИСКИ R15 НА 4 БОЛТА
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В организацию (место работы - обособленное подразделение 
у д. Дубник) на постоянную работу требуется

БУХГАЛТЕР
Требования: бухгалтерское образование не ниже 
среднего, можно без опыта работы.
График работы: 5/2,заработная плата при собеседовании. 
Официальное трудоустройство + полный соцпакет + 
доставка транспортом предприятия.

Тел.: 8 (4852) 62-00-14.

Реклама, вакансии

РАЗНОЕ
НЕДВИЖИМОСТЬ
КВАРТИРЫ
1-КОМНАТНЫЕ
РОСТОВ

1-КОМНАТНЫЕ 
БЛАГОУСТРОЕННЫЕ
РОСТОВ

РОСТОВ

РОСТОВ

РОСТОВ

РОСТОВ

2-КОМНАТНЫЕ
РОСТОВ

2-КОМНАТНЫЕ 
БЛАГОУСТРОЕННЫЕ
РОСТОВ

БЛАГОУСТРОЙСТВО
СТРОИТЕЛЬНЫЕ 
МАТЕРИАЛЫ И 
ОБОРУДОВАНИЕ
ПРИМУ СТРОИТЕЛЬНЫЙ МУ-
СОР (КИРП. БОЙ

МЕБЕЛЬ, ИНТЕРЬЕР, 
ПРЕДМЕТЫ ОБИХОДА
ОТДАМ БЕСПЛАТНО МЕБЕЛЬ

РАСТЕНИЯ И ЖИВОТНЫЕ
ЖИВОТНЫЕ
КОТИК

СРЕДСТВА 
ТРАНСПОРТА
ГАРАЖИ И 
ОВОЩЕХРАНИЛИЩА
КИРПИЧНЫЕ
ГАРАЖ

КОНТАКТЫ
ОДИНОКИЙ МУЖЧИНА, 50 
лет, познакомится с оди-
нокой женщиной от 48 лет. 
Т.: 8-910-813-28-84, 8-930-
121-77-07. Владимир.  

ПОКУПКА
БЛАГОУСТРОЙСТВО
САНТЕХНИКА, ГАЗ, 

ОТОПЛЕНИЕ
УГОЛЬ

В гимназию имени А.Л. Кекина
на постоянное место работы требуется
УБОРЩИК СЛУЖЕБНЫХ ПОМЕЩЕНИЙ.

Справки по тел.: 6-05-45.

КУПЛЮ ЁЛОЧНЫЕ ИГРУШКИ
СОВЕТСКОГО ПЕРИОДА, 

КУКЛЫ, ЧАСЫ, ФИНИФТЬ.
Òåë.: 8-910-965-74-26.

ВОДИТЕЛИ кат. С и Е.

Тел.: 8-915-986-73-49.

ЗАО «Ростовский завод керамических изделий»
требуются на постоянную работу:

- экономист, з/п 32000 руб;
- операторы технологического
  оборудования на новую линию,
   з/п от 30000 руб.
Обращаться по адресу: Ростовский район, 

п. Ишня, ул. Чистова, д. 15.

Тел.: 8 (48536) 2-97-56.

Варницкая гимназия.

В гимназию требуется УБОРЩИК(ЦА).
Информация по тел.: 8-905-647-23-43. 

Охранное предприятие производит срочный набор 

сотрудников охраны. 
Достойная заработная плата, 
форменная одежда, соцпакет. 

Телефоны в будни с 09:00 ч. до 17:00 ч.:
8 (4852) 71-93-01, 8-920-116-00-99. 

На базу стройматериалов требуются 
грузчики. 
З/п после собеседования.

Тел.: 8-915-983-30-22.

подсобный рабочий, 
кухонный рабочий(ая)-

посудомойщик(ца), 
конюх, дояр(ка), 

официант, истопник, 
охранник.

Запись на собеседование ежедневно 
с 10.00 до 16.00 ч.

Тел.: 8-961-162-69-83, 8-961-162-69-86,
 8-960-545-19-30, 8-926-296-36-26.

ДЛЯ РАБОТЫ В МОСКВЕ ВАХТОЙ ТРЕБУЮТСЯ

ОХРАННИКИ 
без опыта работы и удостоверения.

З/п 45000 руб. сразу.
Проживание на объекте.
Прямой работодатель.

Тел.: 8-929-682-42-39, Олег.

- пекарей-кондитеров, 

- официантов, 
- помощника официанта,

Тел.: 8 (48536) 6-44-54, 
        8 (48536) 6-48-58.

 
уборщик служебных помещений

 с сертификатом о вакцинации. 
Информация по тел.: 8 (48536) 6-41-39.

ш в е я 
(без опыта работы, з/п сдельная).

Гарантируем 

8.00 17.00

Отдел кадров:
08.00 17.00

8-960-528-30-08.

(наличие медкнижки обязательно).

Здесь 
может 
быть 
ваша 

реклама!
Отдел рекламы, 
тел.: 6-15-50, 

e-mail: 
reclama-rost-vest@

mail.ru
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МУНИЦИПАЛЬНАЯ СПЕЦИАЛИЗИРОВАННАЯ СЛУЖБА 
ПО ВОПРОСАМ ПОХОРОННОГО ДЕЛА «РИТУАЛСЕРВИС» 
предоставляет следующий комплекс ритуальных услуг: 
- ВЫВОЗ УМЕРШЕГО В МОРГ КРУГЛОСУТОЧНО;
- оформление свидетельства о смерти; 
- выдача разрешения и оформление документов для захоронения на 
муниципальных и межпоселенческих кладбищах п. Юрьевская 
Слобода и д. Судино;
- копка могилы и организация погребения; 
- услуги грузчиков; 
- предоставление катафалка для захоронения умершего;
- оформление пособия на погребение;
- содействие в организации поминок;
- услуги кремации с последующим захоронением урны с прахом; 
- предоставление ритуального зала для отпевания и гражданской 
панихиды; 
- широкий выбор товаров ритуального назначения: гробов, венков, 
корзин, оград, столиков, скамеек, крестов, цветочниц; 
- доставка ритуальных принадлежностей по городу и району.

БЛАГОУСТРОЙСТВО ЗАХОРОНЕНИЙ:
- установка оград, столов, крестов, лавочек;
- отсыпка захоронения любым материалом с установкой бордюра 
(по желанию заказчика);
- укладка плитки;
- уход за местами захоронений (покраска оград, прополка травы и т. д.).

Наш адрес: ул. Ленинская, д. 42 
(угол ул. Радищева и ул. Ленинской). 

Т.: 7-42-62, круглосуточно: 8-906-637-75-33.

Реклама, объявления

П р о д а ю т с я
д р о в а 
колотые и швырок.
Т.: 8-915-988-81-03, Сергей.

3Пиломатериалы от 2000 р./м
Т.: 8-910-825-31-57, Екатерина. 

Дрова любые, 
в т. ч. сухие. 

Дешево и честно. 
От 600 руб./куб. м. 

Доставка. 
Т.: 8-960-535-25-05.

Продаются колотые 

березовые дрова.
Недорого, с доставкой.

Т.: 8-905-637-95-88.

ДРОВА СУХИЕ
Доставка от 2 м3.
Укладка. Уборка.
Т.: 8-905-631-67-97.

УХИЕ
.
.
67 97

ДОСТАВКА

Открылось СТО
по адресу: Семибратово, Восточная, 15.

Услуги: мойка, 
шиномонтаж (легковой и грузовой), 
ТО, сход-развал, кузовной ремонт.

Т.: 8-905-645-6-888.

Открылась СТО

ПРИЁМ ЛОМА
цветного, черного, 

бумаги, полиэтилена, 
радиоплат и катализаторов 

от легковых автомобилей
Адрес: г. Ростов, 

ул. Московское шоссе, 18.

8-960-544-02-68.

Видеонаблюдение. Ключи  к домофонам

ворота автоматические; решетки

ООО „Техспецпром”

Т.: (48536) 6-54-94, 8-905-133-35-50 и (4852) 98-70-79.
Беспроводные сигнализации

Берем на обслуживание 
любые домофоны

ДОМОФОНЫ

Тр
еб

ую
тс

я 
ра

бо
чи

е Требую
тся рабочие

РЕМОНТ

8 (48536) 6-75-22,
8-910-822-81-94.

Ростов,
Радищева, 55.

Технический
 центр «ПроеКт»

Продаются 
дрова 

(сухие), береза, осина.
 Недорого.

Т.: 8-960-530-24-41.

Продаются ДРОВА
березовые,
осиновые

(колотые). Недорого.

Т.: 8-903-827-53-73.

Пиломатериалы:
из-под пилорамы Р-63.
Т.: 8-960-535-25-05.

Организация реализует

каменный уголь
любые формы оплаты,

льготы*.
   *Подробности по тел.:

8-910-823-98-60,
8-905-639-84-01.
Г. Ростов, 1 МКР, рынок, павильон № 29.

Карельский гранит, ограды, скамейки, столики, портреты любой 
сложности, установка памятников, благоустройство могил.

Заказ выполняется в течение 2 недель.
Рассрочка платежа*

 МЫ ПЕРЕЕХАЛИ с ул. Ленинской, 42.

 Т.: 8-910-821-46-99. 

Портрет
6000 руб.

Новый адрес: 1 МКР, Рынок, п. № 31.

КОЛЬЦА
Колодезные работы.
Т.: 8-915-999-35-87.

*Подробности по тел.:

ДРОВА
600

8-903-822-60-73
  предьявителю этого купона - 

скидка* 200 руб.

ДОСТАВКА
 НА ДОМреклама 1526

Продаются ПИЛОМАТЕРИАЛЫ:
брус, доска обрезная,
необрезная, горбыль,
дрова.

Купим
лес

(кругляк)

Адрес: с. Ново-Никольское. 
8-962-207-41-68, 8-920-129-17-71.

КОПКА КОЛОДЦЕВ,
траншей, септиков, 
углубление, ремонт.

Доставка ж/б колец.
Тел.: 8-920-133-40-53.

ре
кл

ам
а 

16
07

Cписок телефонов 
взрослой поликлиники 

регистратура
9-17-14, 
9-17-15

Ольга Александровна Куликова
9-17-17

Любовь Александровна Глаголева
9-17-16
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Реклама

реклама 1672
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ре
кл

ам
а 

17
36

Реклама, объявления

Здесь 
может 
быть 
ваша 

реклама!
Отдел рекламы, 
тел.: 6-15-50, 

e-mail: 
reclama-rost-vest@

mail.ru

24 ноября 

состоится продажа кур-молодок 
(рыжие, белые). 

Тел.: 8-964-490-45-61.


